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†Offres de financement à l’achat sur approbation du crédit des Services financiers Hyundai pour les véhicules neufs suivants : KONA N Line 1,6 L à traction intégrale 2024 / ELANTRA Preferred 
2024 / TUCSON Preferred / KONA N Line 1,6 L à traction intégrale 2024 à un taux annuel de 3,99 % / 4,99 % / 4,49 % / 3,99 %. Coût d’emprunt de 1 596 $ / 1 401 $ / 1 761 $ / 1 596 $ pour une obligation 
totale de 39 509 $ / 27 939 $ / 38 874 $ / 39 509 $. 104 / 104 / 104 / 104 versements hebdomadaires de 380 $ / 269 $ / 374 $ / 380 $ pour 24 / 24 / 24 / 24 mois. Comptant initial requis de 0 $ / 
0 $ / 0 $ / 0 $. Frais de 115 $ (taxe de 15 $ sur les pneus et taxe de 100 $ sur le climatiseur sur les modèles dotés d’un climatiseur) et frais de livraison et de destination de 1 950 $ / 1 775 $ / 1 950 $ / 
1 950 $ et frais d’administration du concessionnaire de 599 $ inclus. Frais d’enregistrement, d’assurance, du RDPRM (maximum 119,28 $) et taxes applicables en sus des offres de financement 

à l’achat et payables au moment de la livraison. *Des ajustements de prix de 500 $ sont disponibles pour la location, le financement ou l’achat comptant des versions sélectionnées du KONA 2024 en stock seulement entre le 1er avril et le 30 avril 2024. 
L’offre ne peut être transférée ni cédée. Les stocks de modèles pour lesquels les ajustements de prix s’appliquent peuvent varier d’un concessionnaire à l’autre et d’une région à l’autre. Pour plus de détails et les stocks de modèles applicables, rendez-
vous chez votre concessionnaire Hyundai. ±Offre valide pour une durée limitée et sous réserve de changement ou d’annulation sans préavis. Couleur du véhicule sous réserve de sa disponibilité. Les frais de livraison et de destination comprennent les 
frais de transport et de préparation et un réservoir plein de carburant. Le concessionnaire peut vendre à prix moindre. Les stocks sont limités, le concessionnaire pourrait devoir commander le véhicule. L’offre ne peut être transférée ni cédée. Aucun 
échange de véhicule requis. Visitez www.hyundaicanada.com ou un concessionnaire pour tous les détails. ††La garantie globale limitée de Hyundai couvre la plupart des pièces du véhicule contre les défauts de fabrication, sous réserve du respect des 
conditions normales d’utilisation et d’entretien. MC/MD Les noms, logos, noms de produits, noms des caractéristiques, images et slogans Hyundai sont des marques de commerce appartenant à (ou utilisées sous licence par) Hyundai Auto Canada Corp. 
Toutes les autres marques et appellations commerciales sont la propriété de leurs détenteurs respectifs. NHL, l’emblème NHL, LNH, l’emblème LNH, la marque sous forme de mots « Stanley Cup », et le dessin de la Coupe Stanley sont des marques de 
commerce déposées, et la marque sous forme de mots « Coupe Stanley », ainsi que le logo de la Coupe Stanley sont des marques de commerce de la Ligue Nationale de Hockey. © LNH 2024. Tous droits réservés.

100 000 km
Garantie sur les émissions

100 000 km
Garantie groupe motopropulseur

100 000 km
Garantie globale limitée††

Kilométrage illimité
Assistance routière††

On fabrique du WAH
hyundaicanada.com Véhicule officiel de la LNH.MD

Balayez pour en savoir plus

ELANTRA 2024

sur toutes les ELANTRA 2024 

4,99 % 27 939 $

Financement†± à partir de Exemple de prix de vente :

Caractéristiques clés : 
• Alerte de franchissement de voie et assistance 
 au maintien de voie
• Assistance à l’évitement de collision 
 dans les angles morts
• Alerte de sortie sécuritaire

TUCSON 2024

sur tous les TUCSON 2024

4,49 % 38 874 $

Financement†± à partir de Exemple de prix de vente :

Caractéristiques clés : 
• Alerte de sortie sécuritaire
• Assistance à l’évitement de collision 
 dans les angles morts
• Capacité de remorquage jusqu’à 3 500 lb

KONA 2024

sur tous les KONA 2024

3,99 % 39 509 $

Financement†± à partir de Exemple de prix de vente :

Caractéristiques clés : 
• Alerte de collision dans l’angle mort 
• Volant chauffant
• Assistance à l’évitement de collision 
 transversale arrière

Financement à partir de

sur versions sélectionnées†

3,99 %

Rabais additionnel de

sur versions sélectionnées*

500 $

©LNH
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L’abbé Jérôme Thibault, qui 
a longtemps fait de l’impro-
visation, pratique la foi avec 
une marque de commerce : 
prendre deux minutes à la 

n de sa messe, pour racon-
ter une petite blague. 

Karianne Nepton-Philippe 
Initiative de journalisme local

Une blague de curé, bien 
évidemment. L’abbé Jérôme 
Thibault a donc eu l’idée de 
créer une nouvelle source 
financement. l s’agit d’un 
livre qui rassemble ses 
meilleures farces, intitulé 
Avez-vous 2  minutes  : rions 
en église. 

«Je jasais avec un gars et 
tout bonnement, j’ai dit 
que j’allais écrire un livre. 
l m’a dit  si tu fais un livre, 

je l’achète», a raconté le 
curé du Port-Cartier. «Les 
paroissiens ont toujours 
un intérêt lorsque vient le 
temps d’écouter les blagues. 
ls veulent bien tou ours rire 

ces gens-là», s’exclame-t-il. 
ls arrivent  la maison et se 

font demander quelle était 
l’histoire cette semaine.»

Ça peut être des histoires 
racontées par des gens et 
ça peut être totalement 
inventé. Chose certaine, les 
blagues mettent en vedette 
un curé. 

«Ce n’est jamais moi, c’est 
toujours un autre curé», pré-
cise celui qui agit comme 
curé à la paroisse aumônier 
au pénitencier de Port-Car-
tier. 

Le livre contient 1 0  his-
toires humoristiques et tous 
les profits vont  la paroisse 

acré-C ur. 

«J’avais un professeur à 
l’Université, au moment 
d’écrire mon mémoire de 
maitrise, qui me disait   ne 
fais pas ça trop long. J’ai 
retenu a. l nous disait   plus 
c’est épais, plus c’est épais. 
Et vous allez voir, avec mon 
livre, je vous garantis que 
c’est épais » 

Le lancement se tiendra le 
  uin, en marge du 2 e anni-

versaire de prêtrise de 
érôme hibault. 

Un peu de légèreté

Les temps sont plutôt dif-
ficiles pour l’église et le 
monde religieux. Jérôme 
Thibault en est conscient, 
même s’il ne le ressent pas 
beaucoup. 

«Nos quêtes sont bonnes, 
nos assemblées sont excel-

lentes, et ça, malgré tout ce 
qui se passe», déclare-t-il. 

Cependant, il est conscient 
qu’il faut créer de l’intérêt 
«On ne se cachera pas qu’en 
ce moment, ce n’est pas hot
l’église.»

«Mais je souhaite que l’effet 
du livre vienne tout balayer», 

poursuit l’homme de foi. 
«L’église doit être une porte 
facile à ouvrir. Vous savez, 
je salue tout le monde, je 
parle à tout le monde et j’ai 
toujours une niaiserie à leur 
dire.»

«Un homme m’a déjà fait des 
reproches il y a quelques 
années, il m’avait dit que 
je ne devrais pas raconter 
ces histoires-là», enchaîne 
Jérôme Thibault. «Mais, les 
gens le savent. Je serais un 
très mauvais curé austère et 
sévère, je ne serais tellement 
pas bon dans ça.»

Sacrer pour nancer

Tous se rappelleront, peu 
avant la pandémie, que le 
curé Jérôme Thibault avait 
trouvé une idée farfelue 

de financement. l invitait 
les paroissiens à déposer 
de la monnaie dans la jarre 
à sacres, lorsqu’un mot 
d’église se laissait échapper. 

«Les gens embarquent dans 
ces pro ets-l », dit-il. 

Malheureusement, la pan-
démie aura changé les plans 
de cette campagne de finan-
cement, mais M.  hibault 
n’est pas fermé à l’idée de 
ramener le sacre au cœur 
d’un prochain pro et. 

La jarre à sacres a bien des 
chances de réapparaitre 
dans le futur, accompagnée 
d’un livre de ré e ion sur la 
place de ces mots dans le 
langage québécois. 

L’abbé Jérôme Thibault.

Le curé publie un livre de blagues

«Un homme m’a déjà fait des reproches, 
il y a quelques années. l m’avait dit que 
je ne devrais pas raconter ces histoires-
là. Mais, les gens le savent. Je serais un 
très mauvais curé austère et sévère, je ne 
serais tellement pas bon dans ça.»

—Jérôme Thibault

Un avant-goût…
Un curé marchait sur la rue un soir et se fait attaquer par 
deu  bandits. Le curé avait écouté les films de araté 

id. lors, il décide de se défendre et donne un coup de 
poing à un, casse le nez à l’autre, casse une dent et donne 
aux deux un œil au beurre noir. Sauf que les deux bandits 
finissent par récupérer le portefeuille et se sauvent. rri-
vés dans une ruelle, ils ouvrent le portefeuille et trouvent 
un dollar. out a pour un dollar. n dit  l’autre    n 
a été chanceu . » L’autre répond    u trouves  n a le 
nez cassé, un œil au beurre noir et on a de la misère à 
respirer, on a peut- tre m me des côtes de cassées. » Le 
premier répond    ui, on est chanceu . D’apr s moi, s’il 
y avait eu deu  dollars dans le portefeuille, il nous tuait  »
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Métaux Torngat veut opérer une 
de transformation de terres rares à 
proximité de la source d’eau potable 
des Septiliens, ce qui inquiète la 
municipalité et plusieurs citoyens. 

Vincent Rioux-Berrouard

L’entreprise a tenu deux séances 
d’information publique au Centre 
des congrès, dans les derniers jours. 
Dr Mylène Roy a assisté à une des 
rencontres. La médecin septilienne 
est intervenue publiquement.

«Je comprends que c’est une indus-
trie verte que vous espérez, mais des 
risques à zéro ça n’existe pas (…) Il 
faut prendre en compte que la santé 
des Septiliens est déjà considérée 
plus fragile sur certains points qu’ail-
leurs… je vous encourage à prévoir 
l’imprévisible», a-t-elle expliqué, à 
des représentants de Métaux Torn-
gat.

Au total, une trentaine de personnes 
étaient présentes jeudi, dont le 
citoyen, Denis Martin. Il a posé 
quelques questions et a dit avoir 
apprécié l’exercice. Pour lui, il reste 
encore des réponses à obtenir, mais 
il croit qu’elles viendront.

«C’est un projet qui est dans une 
phase préliminaire et les réponses 
à nos questions vont venir. Je pense 
que c’est la façon de procéder», dit-il

 L’usine serait construite dans le parc 
industriel Vigneault et comprendrait 
un parc à résidus. Un terrain d’envi-

ron 140  hectares sera nécessaire. 
L’usine serait alimentée en minerai 
par une mine à ciel ouvert, à envi-
ron 2   ilom tres, au nord-est 
de Schefferville. La matière serait 
amenée à Sept-Îles par bateau.

En plus de la proximité de l’usine 
avec le lac des Rapides, le bruit et 
les odeurs, le parc à résidus et l’hé-
bergement pour les 2 0 emplois qui 
seront créés ont été abordés.

ntre 1 0 000 et 200 000 tonnes de 
minerai seraient transportées à Sept-
Îles et permettraient une production 
d’environ 1 000 tonnes d’o yde de 
terres rares.

Un dialogue à poursuivre

Sylvie St-Jean, vice-présidente envi-
ronnement pour Métaux Torngat, a 
tiré un bilan positif de cette première 
rencontre.

«Je suis agréablement surprise. [Il y a 
eu] de bonnes questions, des ques-
tions pertinentes et songées. On se 
doutait un peu ce que seraient les 
enjeux, mais ça nous force à penser 
encore plus à comment est-ce qu’on 
peut améliorer le projet», dit-elle.

Elle ne cache pas que la communi-
cation et la transparence auprès des 
gens de Sept-Îles sera la clé. Il est 
important de continuer de collabo-
rer avec la communauté.

«C’est ensemble qu’on va être 
capable de développer un projet, 

dont les gens de la ville vont être 
fiers. ept- les, a va devenir le pôle 
pour les terres rares hors Chine», 
affirme Mme  t- ean.

Métaux Torngat indique que le 
projet est encore en développement 
et que des ajustements sont pos-
sibles. Par exemple, dans le projet 
initial, il était prévu que l’eau utilisée 
pour l’usine soit rejetée. À la suite de 
commentaires émis, notamment par 
la Ville de Sept-Îles, le projet a été 
modifié pour que l’eau utilisée le soit 
en circuit fermé.

Le citoyen, Denis Martin, à la séance d’information publique de Métaux Torngat, le  avril. 

Métaux Torngat et l’eau des Septiliens

«Sept-Îles, ça va 
devenir le pôle pour 
les terres rares hors 
Chine.»

—Sylvie St-Jean
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Métaux Torngat a tenu des séances 
d’information les  et  avril, à Sept- les.

Trois représentants de Métaux Torngat ont répondu aux questions du public. Il s’agit d’ ric Luneau, vice-président, 
relations et partenariats communautaires, Christine uro , directrice du marketing, et Sylvie St- ean, vice-
présidente, environnement.

(VB) La présence de radio-
nucléides dans le minerai 
est l’une des inquiétudes 
soulevées par les citoyens, 
durant les consultations. 

Le thorium et l’uranium sont 
naturellement présents dans 
le minerai qui serait extrait 
dans le cadre du projet de 
Métaux Torngat.

«Les niveaux qu’on a sont 
très faibles. Ce sont des 
niveaux qui sont partout sur 
le Bouclier canadien. Il y en 
a probablement dans votre 
cour. Ce n’est pas une usine 
d’uranium qu’on fait. C’est 
une usine de terres rares 
et les terres rares ne sont 
pas radioactives», affirme 
Sylvie St-Jean, vice-prési-
dente environnement, pour 
Métaux Torngat.

«Ce ne sont pas des niveaux 
qui posent problème», 
ajoute-t-elle.

La possibilité que des radio-
nucléides puissent s’infiltrer 
dans le sol et l’environne-
ment du site de l’usine fait 
d’ailleurs l’objet de crainte 
du côté de la Ville de Sept-

Îles et du Conseil innu de 
Uashat mak Mani-utenam.

Métau  orngat affirme que 
plusieurs mesures seront 
mises en places, pour s’as-
surer que le parc de résidus 
ne cause pas d’infiltration 
nocive dans l’environne-
ment.

«On a vraiment focalisé pour 
s’assurer qu’il n’y ait aucune 
chance de contamination 
par notre usine de votre 
eau, à Sept-Îles», indique 
Mme  t- ean.

pposition

La Coalition Québec meil-
leure mine ne partage pas la 
même position, concernant 
la présence de radionucléi-
des dans le projet Strange 
Lake de Métaux Torngat.

C’est ce qui amène l’organi-
sation à s’opposer au projet.

Elle a de graves préoccu-
pations à l’effet que les élé-
ments radioactifs présents 
dans le gisement de Strange 
Lake pourraient être appelés 
à rester dans le concentré 

traité à l’usine de Sept-Îles 
et  se retrouver, finalement, 
dans les résidus de l’usine 
de séparation. 

«Le portrait sommaire qui 
nous est montré, ça nous 
fait craindre que la dose 
de rayonnement ionisant 
à laquelle la population 
sera exposée soit deux fois 
supérieure à celle du bruit 
de fond radiologique qu’on 
a dans la région. On serait 
au-delà des seuils sécuri-
taires, et ça, ce n’est pas ce 
que le promoteur affirme», 
indique le porte-parole de la 
Coalition Québec meilleure 
mine, Rodrigue Turgeon.

La radioactivité inquiète
La mine aura une durée de vie de 30 ans

PROJET STRANGE 
LAKE DE MÉTAUX TORNGAT

Il aura 5 à 10 expéditions estivales par 
année, entre le port de Vale et le port de 
Sept-Îles.

Pendant la construction du site minier et 
de l’usine, un maximum de 1000 travail-
leurs pour une durée de 12 à 24 mois est 
prévu. 
Pendant la phase d’exploitation, on estime 
que la main-d’œuvre totale sera de 401 
travailleurs, en tenant compte des postes 
à temps plein et à temps partiel.

Les terres rares sont utilisées pour 
la fabrication de produit comme les 
téléphones cellulaires, les téléviseurs, 
les ordinateurs, les automobiles, les 
éoliennes, les appareils d’IRM et les avions 
à réaction.

« Le pont payant du Mini-relais pour la vie de 
l’école Mère d’Youville, encore une réussite! »

Pour une deuxième année consécutive, le pont payant de l’école Mère d’Youville à 
Port-Cartier fut une réussite. Le montant amassé lors de l’édition du 4 avril 2024 est de 
5642$. La générosité des gens de Port-Cartier s’est encore manifestée et le comité est 
très fier d’avoir pu obtenir tous ces dons qui seront jumelés à ceux du Mini-relais du 6 juin 
prochain. Les bénévoles et le comité tiennent à remercier les gens qui ont fait un don. 
Cela fait et fera une différence pour les « porteurs d’espoir ».

Le Mini-relais de l’école Mère d’Youville existe depuis 2011. Chaque année, dans la 
première semaine de juin, les élèves de chacune des classes vont marcher sur un trajet 
prédéterminé et se donnent le relais durant toute la journée. Quelques semaines avant 
l’activité, les jeunes sont invités à amasser des dons dans leur famille ou parmi leurs con-
naissances. Nous continuons d’amasser des dons lors de la journée de la marche aussi. 
Depuis 2011, le Mini-relais a remis, à lui seul, un montant de $30 127,49 à la Société cana-
dienne du cancer. C’est une cause qui nous tient à cœur! Le cancer touche encore beaucoup 
de personnes qui nous sont chères et nous croyons qu’il est important de participer à ce 
combat et non pas d’être seulement des spectateurs de tous ces moments difficiles aux-
quels les familles sont confrontées.

Nous profitons de l’opportunité pour faire des remerciements qui n’ont pas été faits. L’an 
passé, nous avons ajouté des participations à des événements où nous avons pu amasser 
de beaux et gros dons. Les compagnies et certains organismes de notre ville ont été très 
généreux. La population a aussi participé de façon mémorable comme à son habitude. 
Nous voulons les remercier grandement. Grâce à eux et à l’implication de nos bénévoles, 
nous avons pu remettre un montant total de 22 709,78 $ (les dons du Mini-relais 2023 et 
ceux des activités mis ensemble).

Le comité espère que l’édition 2024 sera fructueuse. À cet effet, nous aimerions inviter les 
compagnies à faire partie du combat avec nous. Nous savons que ces dernières étaient 
présentes et impliquées quand nous avions le Relais pour la vie à Port-Cartier. Ils avaient 
à cœur nos « porteurs d’espoir ». Ces derniers ont encore besoin que nous soyons là pour 
eux. Nous invitons donc les dirigeants de nos entreprises locales à continuer de faire 
une différence avec nous. Une lettre les invitant à se joindre à notre collecte leur sera 
acheminée sous peu avec le lien pour effectuer leur don.

Merci encore et continuons à supporter 
les gens atteints et leur famille.

Le comité du Mini-relais pour la vie de l’école Mère d’Youville
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L’homme originaire de Pessamit se 
trouve au 57e rang de ce palmar s. 

e suis honoré que le ournal L’Actua-
lité me consid re comme une personne 
in uente. e ne fais pas les actions que 
e fais pour tre dans un palmar s», 

mentionne-t-il.

Mais, qu’on reconnaisse mon travail, 
tre un ambassadeur pour la médecine 

et les peuples des Premi res Nations 
aupr s des gens du uébec et du 
Canada, c’est tr s valorisant. a me 
donne le go t de continuer», encha ne 
le Nord-Côtier d’origine. 

tanley ollant le rép te. on plus 
grand souhait est de continuer  
travailler dans la reconnaissance des 
Premi res Nations, de contribuer au  
meilleures connaissances et de donner 
l’espoir au  eunes autochtones  réali-
ser leurs r ves».

La reconnaissance est un plus, sou-
ligne-t-il. 

In uenceur

Le mot in uence» dans le nom du 
palmar s, ce n’est pas  prendre  la 
lég re, selon Dr ollant. 

tre un in uenceur, tre quelqu’un 
qui in uence les gens, c’est un rôle que 
e prends de fa on sérieuse. i e peu  

changer la perception des non-autoch-
tones vis- -vis mes peuples, ’aurai fait 
un pas important dans la bonne direc-
tion», soutient ce dernier. 

uvrir la discussion et amener les 
gens  la ré e ion pour ensuite poser 
un regard différent sur l’autre sont des 
aspirations du Dr tanley ollant. 

e veu  amener les gens  une 
ré e ion différente pour qu’on puisse 
inviter les premiers peuples et les ué-
bécois  travailler ensemble et non en 
silo», énonce-t-il clairement. 

u-del  de toutes les in uences néga-
tives au quelles les gens peuvent tre 
confrontés, le Dr tanley ollant sou-
haite y mettre son grain de positivisme.

Cesser d’avoir peur de l’autre, mais 
plutôt essayer de le comprendre et de 
l’écouter, c’est le discours qu’il tient  
répétition. 

lors que son nom est associé au mot 
in uence», tanley ollant trouve 

encore plus important de s’adresser 
au  eunes autochtones. 

’étais une personne tellement timide, 
qui avait de la difficulté  parler  une 
personne  la fois. Donc a, ce n’était 
pas écrit dans le ciel que ’allais deve-
nir une personne in uente», men-
tionne-t-il. 

e veu  que les eunes des Pre-
mi res Nations sachent qu’ils peuvent 
atteindre leurs r ves», a oute-t-il.

Le Dr Stanley ollant fait partie du palmarès des  personnes les plus in uentes au uébec. Photo courtoisie

Les 100 personnes les plus in�uentes au Québec

Stanley ollant, l’in uenceur positif

tre un in uenceur, tre quelqu’un qui in uence les 
gens, c’est un rôle que e prends de fa on sérieuse. i e 
peu  changer la perception des non-autochtones vis-

-vis mes peuples, ’aurai fait un pas important dans la 
bonne direction.»

— tanley ollant

Si on m’avait dit, à l’ ge de 4  ans, 
que je serais dans le journal et que 
je serais une personne in uente au 

uébec, je ne l’aurais jamais cru , 
lance le Dr Stanley ollant, après 
avoir vu sa photo dans le palmarès 
des  personnes les plus in uentes 
du uébec de L’Actualité. M me si 
l’honneur est loin d’ tre au c ur de 
ses motivations, a l’aide à continuer 
son travail. 

Karianne epton-Philippe 
nphilippe lemanic.ca 

Initiative de journalisme local

Vous êtes un homme et les 
seuls soins pour le visage que 
vous avez adoptés se réduisent à 
l’entretien de votre pilosité et à 
l’application de crème solaire à 
l’occasion (ou jamais!)? 

Sachez que l’utilisation de 
produits dermocosmétiques 
peut non seulement améliorer 
votre apparence, mais aussi 
favoriser votre bien-être global.

D’entrée de jeu, rassurez-vous : 
une routine de soins pour le 
visage n’a pas besoin d’être 
compliquée ni de coûter les yeux 
de la tête! Règle générale, 
quelques produits suffisent pour 
obtenir des résultats 
satisfaisants. Ainsi, selon votre 
âge et vos problèmes de peau 
(ex. : points noirs, rides, 
rougeurs, boutons d’acné), vous 
pourriez utiliser divers produits 
ciblés.

Vous ne savez pas par où 
commencer? La meilleure 
stratégie consiste à consulter 
une personne dont c’est la 
spécialité (au comptoir des 
cosmétiques de votre pharmacie 
préférée.

Après avoir discuté de vos 
habitudes de vie (tabagisme, 
travail à l’extérieur, etc.) et 
analysé votre peau, on vous 
présentera des produits efficaces 
qui amélioreront son apparence. 
D’une semaine à l’autre, cela 
aura un effet bénéfique sur votre 
confiance en vous — il y a même 
fort à parier que vous vous 
demanderez pourquoi vous 
n’avez pas commencé à prendre 
soin de votre peau plus tôt!

Découvrez les bienfaits 
d’une routine beauté 
pour votre bien-être!

Audrey B. Lachapelle et 
Jessy Brisson, propriétaires

770, boul. Laure, local 10

418 962-3333
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(KNP) Le Dr Stanley Vollant est toujours à la 
recherche de nouvelles façons d’aider les 
membres des Premières Nations. C’est la 
raison pour laquelle il vient tout juste d’ac-
cepter un nouvel emploi. 

Celui qui œuvre dans le domaine de la santé 
 titre de chirurgien depuis plus de 0 ans 

devient médecin-conseil pour la Commis-
sion de la santé et des services sociaux des 
Premières Nations du Québec et du Labra-
dor. 

« C’est un peu comme le ministère de la Santé 
pour les Premières Nations non convention-
nées », explique-t-il, précisant que cela inclut 
les communautés autochtones qui ne sont 
pas régies par la Convention de la Baie-
James et du Nord québécois.

« Donc, la Commission de la santé s’occupe 
de la supervision pour ainsi agir comme 
organisation-conseil pour les différentes 
organisations de la santé des communau-

tés », poursuit-il. 

Particularités culturelles

« En acceptant ce rôle, je vais travailler pour 
les Premiers peuples, pour mes frères et mes 
sœurs », soulève Dr Vollant. Les « particula-
rités culturelles » sont importantes et ce ne 
sont pas toutes les communautés qui ont 
acc s de la m me mani re  des spécialistes. 

Ce dernier reçoit même plusieurs commen-
taires de gens de Pessamit et d’ailleurs pour 
le féliciter et pour le remercier d’occuper ce 
poste. 

« Pour moi, ça fait un sens. Ça complète 
quelque chose qui manquait. C’est un rôle 
important, parce que j’ai travaillé comme 
chirurgien depuis pr s de   ans et ’ai 
travaillé près de ma communauté, en étant 

 aie-Comeau, pendant pr s de 10  ans », 
mentionne-t-il. 

Un nouveau dé   professionnel

Pour Stanley Vollant, il y a 
des « signes qui ne mentent 
pas . Un changement s’im-
pose et le milieu de la santé 
semble pr t, m me si la 
pente est encore forte. 

Karianne epton-Philippe 
Initiative de journalisme local

« Le système de santé actuel-
lement est vraiment rough. Il 
est à un point où il faut faire 
un changement important », 
déclare celui qui parle toute-
fois d’espoir. 

« Je vois un vent de change-
ment, qui est lent, mais qui 
est présent. Ça me remplit 
d’espoir, mais le chemin est 
encore long », a oute-t-il. 

Stanley Vollant souhaite 
surtout que les personnes 
autochtones n’aient plus 
peur de se faire soigner 
dans quelconque centre de 
santé. 

« Un élément très important 
de mon travail depuis bien 
des années, c’est qu’on 
réussisse à rendre le milieu 
de la santé culturellement 
sécuritaire pour les Pre-
mières Nations », explique le 
chirurgien. 

« Il y a un momentum, il y a 
des signes qui ne mentent 
pas. Il y a des changements 
qui commencent à s’opé-
rer dans la société que je 
n’avais pas eue avant. Au 
niveau du système de santé 
aussi, les gens commencent 
à être plus ouverts. C’est 
malheureux que ça ait pris 
des drames », mentionne-t-il, 
faisant référence au  déc s 
de Joyce Echaquan.

Ayant été un acteur « aux 
premières loges » du sys-
tème de santé depuis plus 
de 0 ans maintenant, tan-
ley Vollant est encore plus 
motivé que jamais à conti-
nuer son travail. 

« L’insécurité culturelle que 
les Premières Nations vivent 
en se rendant dans le sys-
tème de santé québécois et 
ailleurs au Canada est mar-
quante », rappelle-t-il. 

Il se désole de voir de nom-
breuses personnes craindre 
le syst me de santé    Les 
gens ont peur d’aller à 
l’hôpital parce qu’ils ne se 
sentent pas bien compris, 
ils sentent qu’ils ne sont 
pas bien traités, de façon 
égalitaire. Ils ressentent une 
différence. »

« Je veux certainement 
travailler un peu comme 
défenseur de ce concept-là 
et j’en parle aux autorités 

médicales. Je pense que, 
par mes prises de position, 
le principe de sécurisation 
culturelle est en train de 

faire sa place dans le sys-
tème de santé », soutient le 
Dr ollant. 

Dr Stanley ollant constate le vent de changement dans le système de santé. Photo CIUSSS du Centre-Sud-de-l’île-
de-Montréal

Un changement s’impose, selon Dr ollant

La Ville de Sept-Îles rappelle qu'il est interdit de circuler ou de
stationner avec un véhicule routier dans une piste cyclable
entre le 15 avril et le 15 octobre.

Toute personne qui contrevient à cette disposition est
passible d’une amende de 100 $ (plus les frais).

Merci de votre collaboration!

Interdiction de circuler
ou de stationner dans
une piste cyclable

septiles.ca

Du 15 avril au 15 octobre

» Article 60 du Règlement de circulation (no 2006-91)
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Les travailleurs qui opèrent 
le chemin de fer et les instal-
lations portuaires à la Société 
ferroviaire et portuaire de 
Pointe-Noire (SFPPN) se 
sont donné un mandat de 
grève générale illimitée à 
exercer au moment qu’ils 
jugeront opportun.

Vincent Rioux-Berrouard

C’est dans une proportion 
de ,4   que les membres 
de la section locale  2 4 du 

yndicat des Métallos ont 
voté en faveur de ce mandat 
de grève.

Les 1   membres assurent 
notamment le décharge-
ment des trains de minerai 
en provenance de la mine 
du Lac loom. 

Le yndicat indique que des 
demandes de concessions 
de la part de l’employeur 
sont en cause pour e pli-
quer les difficultés dans les 
négociations.

vec la situation écono-
mique et la pénurie de 
main-d’ uvre, ce n’est 
pas une période pour des 
concessions, mais bien pour 
l’amélioration des conditions 
de travail. Mais l’employeur 
persiste  demander des 
changements ma eurs dans 
les r gles d’ancienneté et de 
promotion, qui vont  l’en-
contre m me du fonctionne-
ment de notre convention. 
C’est purement idéologique 
de la part de l’employeur», 
a martelé, le président de la 
section locale  2 4, Clément 

onthier.

n évalue nos options. 
ne chose est certaine   

le message de re et de la 
proposition patronale par 
les membres est tr s clair. 
ls sont pr ts  déclencher 

une gr ve pour contrer ces 
demandes de concessions», 
a oute de son côté le repré-
sentant syndical des Métal-
los, Marc remblay.

ne reprise des séances de 
conciliation est prévue dans 
la semaine du 22 avril.

SFPPN ouverte aux 
discussions

De son côté, la direction 
de la PPN se dit pr te 
et ouverte  poursuivre les 
discussions avec la partie 
syndicale.

Nous sommes convaincus 
que nous avons de bonnes 
propositions et une offre tr s 
compétitive pour assurer 
l’avenir de notre entreprise 
et de ses employés. Nous 

avons h te de pouvoir pré-
senter notre offre dans son 
enti reté», souligne Louis 

ravel, président-directeur 
général de la P Pointe-
Noire.

Ce dernier indique que 
l’actuelle convention est un 

un vestige de Cliffs Natural 
esources Canada». l s’agit 

de l’entreprise qui opérait 
notamment une usine de 
bouletage  Pointe-Noire.

n 201 , dans le cadre du 
processus de liquidation 
udiciaire de Cliffs, le gou-

vernement du uébec 
a fait l’acquisition de ses 
infrastructures ferroviaires 
et portuaires, par l’entremise 

d’ nvestissement uébec. 
C’est ce qui est au ourd’hui 
devenu la P Pointe-Noire. 

Le mod le d’affaires a beau-
coup changé depuis l’arrivée 
de la PPN qui est un carre-
four logistique. n a investi 

0 millions dans nos actifs, 
crée pr s de 00  emplois 
et généré 400  millions de 
retombées pour l’économie 
régionale. C’est normal que 
l’on souhaite maintenant 
moderniser la convention 
collective afin de s’assurer 
qu’elle re te la nouvelle 
réalité de notre industrie et 
de demeurer compétitif », 
a oute M.  ravel.

C’est dans une proportion de ,4   que les membres de la section locale  4 du Syndicat des Métallos à la 
Société ferroviaire et portuaire de Pointe-Noire se sont donné un mandat de grève générale illimitée à exercer au 
moment jugé opportun. Photo le andre Caputo

Louis Gravel, président-directeur 
général S PP .   Photo le andre 
Caputo

Société ferroviaire et portuaire de Pointe-Noire

Un mandat de grève générale illimitée

D  ne modernisation 
des syst mes informatiques 
et financiers entra ne la 
suppression d’une vingtaine 
d’emplois che  C  ept-
les.  

Certains employés touchés 
se verront offrir d’autres 
opportunités au sein de l’en-
treprise, d’autres recevront 
des indemnités de départ 

lorsque des mises  pied 
seront nécessaires», a fait 
savoir une porte-parole de 

io into, par courriel.

vec la modernisation de 
ses syst mes informatiques 
et financiers, C ustifie 

vouloir rester compétitif 
dans les années  venir». 

Ces améliorations modi-
fient les types de services 
nécessaires  l’entreprise et, 
par conséquent, e igent des 
changements dans notre 
structure organisationnelle 
au sein des départements 
concernés», a e pliqué la 
porte-parole. 

Nous comprenons qu’il 
s’agit d’une situation difficile 
pour les employés concer-
nés et nous leur avons offert 
du soutien par le biais de 
notre programme d’aide au  
employés», a-t-elle conclu.

IOC supprime une 
vingtaine d’emplois
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Depuis 4  ans, Karl Michel opère 
une maison qu’il a fondée pour 
venir en aide aux personnes sans 
abris à Uashat mak Mani-utenam. 
Tsheuatshiun est pour les hommes 
autochtones, principalement, mais il 
ne refuse personne, que ce soit des 
non-autochtones ou des femmes.

Sylvie Ambroise 
Initiative de journalisme local

Les personnes sans résidence et en 
état d’intoxication ont peu d’options 
à Sept-Îles et Uashat mak Mani-ute-
nam. 

Karl Michel demande à ses pension-
naires 00   par mois, pour tre au 
moins capable de couvrir les frais 

de nourriture. Pour financer le reste, 
il utilise son argent personnel, mais 
surtout son temps.

u ourd’hui, il manque des ser-
viettes de bain, e vais aller en 
acheter tantôt. Parfois, e vais sur des 
pages Facebook “à donner” pour 

tre capable de fournir le minimum. 
Notre frigo, nos matelas arrivent de 
là. Nous ne recevons pas beaucoup 
de dons», a-t-il e pliqué.

La lourdeur de l’administration

Les demandes de financement, les 
demandes de dons   tout ce qui est 
administratif pour faire fonctionner 
un établissement, M. Michel ne veut 
pas s’attarder à cela.

C’est M qui paie certains de nos 
salaires, ils paient l’électricité, entre 
autres», a-t-il souligné sur les ondes 
de la CKAU.

Il y a beaucoup d’itinérance cachée 
dans la communauté, selon arl 
Michel. 

Des gens qui se prom nent de 
maison en maison, dans leur famille 
et chez leurs amis.»

arl Michel a été lui-m me un 
consommateur, il y a quelques 
années. 

«J’ai fait de l’itinérance à Uashat. Il est 
arrivé souvent que e dorme dehors, 
dans la for t, au  abords du village. 
Durant l’hiver, e dormais dans les 
passages des appartements, car e 
ne voulais pas déranger les membres 
de ma famille. e me disais que s’il y 
avait une maison pour m’accueillir, 
’aurais peut- tre des idées de m’en 

sortir», a-t-il confié.

u ourd’hui, il retourne dans les 
endroits qu’il a fréquentés et vérifie 
si les personnes vont bien. M. Michel 

pense que ce n’est pas tout le monde 
qui est pr t  se prendre en main. 
Néanmoins, il est parfois le vecteur 
qui permet  certains d’utiliser les 
services de la communauté.

Maintenant, il y a des gens qui ont 
un appartement et travaillent. Des 
gens qui ont commencé  aller  

l’école des adultes. Ils se prennent 
en main. »

Les besoins sont grands, estime-t-il. 

l faudrait aussi qu’il y ait une telle 
maison  Maliotenam, tellement que 
le besoin est grand, mais aussi dans 
les autres communautés. » 

Karl Michel, initiateur du projet de la 
Maison Tsheuatshiun, à Uashat. Photo Sylvie 
Ambroise

Tsheuatshiun : un refuge pour tous

  e me disais que s’il y 
avait une maison pour 
m’accueillir, ’aurais 
peut- tre des idées de 
m’en sortir. »

—Karl Michel

(VB) Une offre d’achat a été 
acceptée pour l’immeuble de 
l’ancienne Coopérative de soli-
darité de ivi re-Pentecôte, 
confirme ric Morin de la firme 
Raymond Chabot.

 savoir qui a racheté l’immeuble, 
il n’a pas été possible d’en savoir 
plus.

La coopérative a fermé ses portes 
 la fin du mois de anvier. ne 

baisse de la client le et une 

dette avoisinant les 00000   
e pliquent la fermeture.

La coopérative était l’un des rares 
services de pro imité, dans la 
communauté de ivi re-Pente-
côte.

C’était d’ailleurs dans les locaux 
du dépanneur qu’il était possible 
de récupérer ses médicaments. À 
la suite de la fermeture, la phar-
macie Brunet a décidé de procé-
der à la livraison à domicile.

L’immeuble de la Coopérative de solidarité de Rivière-Pentecôte, qui abritait le 
dépanneur le Riverain, sera vendu.

Une offre d’achat acceptée

ÉMONDAGE 
SPÉCIALISÉ

SOUMISSION GRATUITE   Téléphone : 418 297-3887 • 418 445-0147

RAMONAGE 
DE CHEMINÉE
RAMONAGE 
DE CHEMINÉE

BROYAGE 
DE SOUCHES
BROYAGE 
DE SOUCHES

ÉMONDAGE 
SPÉCIALISÉ

N’ATTENDEZ PAS L’AUTOMNE 
POUR RÉSERVER!
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Aux prises avec de nom-
breuses palettes de bois, la 
Ressource le Phare à Port-
Cartier est à la recherche de 
solutions innovantes pour 
leur donner une deuxième 
vie.

Vincent Rioux-Berrouard

Depuis 2014, le Phare 
possède une chaudière 
à biomasse qui permet 
d’alimenter en chaleur les 
bâtiments principaux de 
l’organisation. En collabo-
ration avec Environnement 
Côte-Nord, une étude de 
faisabilité visant la mise en 
place d’une centrale ther-
mique pour la création d’un 
potentiel réseau de chaleur 
à la biomasse à Port-Cartier 
a été réalisée.

Deux raisons ont poussé le 
Phare à lancer cette étude 
de faisabilité, explique sa 
directrice, Mélanie Dorion.

«Ça va tellement bien au 
niveau du Phare qu’on a 
développé beaucoup nos 
installations et on aurait 
besoin d’une plus grosse 
chaudière», dit-elle. «D’autre 
part, c’est qu’on reçoit trop 
de résidus de bois pour 
notre capacité à les écouler. 
Donc, on s’est dit qu’on pour-
rait regarder si en bonifiant 
nos installations, on ne pou-
vait pas en faire profiter des 
entreprises avoisinantes», 
ajoute Mme Dorion.

La Ressource le Phare reçoit 
une grande quantité de 
palettes de bois qui pro-
viennent autant des petites 
que des grandes entre-
prises.

«On reçoit des palettes qui 
proviennent de chantier 

lorsque les entreprises font 
des travaux. Elles ne servent 
plus à rien et on tente de les 
revaloriser», dit-elle.

Le Phare recherche du finan-
cement et des partenaires 
qui seraient intéressés à 
embarquer dans le projet de 
chauffage à la biomasse.

Des bûches compressées

En parallèle, le Phare a 
travaillé avec la SADC Côte-
Nord pour trouver d’autres 
alternatives, afin d’utiliser les 
surplus de copeaux de bois. 
Ils en sont venus à l’idée de 
produire des bûches de bois 
compressés.

«C’est une option qui est 
intéressante, parce qu’on 
pourrait y arriver avec peu 
de frais. C’est une technique 
qui ne nécessite pas énor-
mément de savoir-faire à 
acquérir, donc ça serait à 

notre portée rapidement. Ça 
serait un produit attrayant, 
qui pourrait être rentable sur 
le marché», affirme Mélanie 
Dorion.

À savoir quand l’une des 
solutions proposées pour-
rait être mise en place, il 
est encore trop tôt pour 
parler d’échéancier, indique 
Mme  Dorion. Les études 
avaient pour objectif de 
donner au Phare un trous-
seau de solutions à leur 
disposition.

Pour cette dernière, l’utilisa-
tion des résidus de bois par 
Le Phare s’inscrit dans une 
tendance de revalorisation 
de ce produit. Elle pense 
même que Port-Cartier est 
en train de développer 
ce créneau. Elle donne 
l’exemple d’Arbec qui fait 
de l’huile pyrolytique  et de 
l’usine de biochar qui est en 
construction à Port-Cartier.

Le Phare à Port-Cartier utilise actuellement des copeaux de bois pour du 
chauffage à la biomasse. Photo courtoisie

Depuis 2014, le Phare à Port-Cartier utilise une chaudière à biomasse pour 
assurer le chauffage de ses installations. Photo courtoisie

Ressource le Phare

Une deuxième vie aux palettes de bois

«C’est qu’on reçoit trop de résidus de 
bois pour notre capacité à les écouler. 
Donc, on s’est dit qu’on pourrait 
regarder si en bonifiant nos installations, 
on ne pouvait pas en faire profiter des 
entreprises avoisinantes.»

—Mélanie Dorion
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Votre milieu de travail
La Compagnie minière IOC est un producteur de minerai de fer de premier 
plan. Elle possède des établissements à Labrador City, des installations 
portuaires à Sept-Îles, et exploite plus de 400 kilomètres de chemin de fer 
reliant la mine au port.

Au sujet du poste
Nous sommes à la recherche d’un(e) Conseiller(ère) senior en ressources 
humaines. Le/la titulaire de ce poste aura comme tâche principale d’exercer 
un rôle-conseil auprès des di�érentes équipes de travail en utilisant les 
meilleures pratiques de gestion des ressources humaines. Il/elle aura à 
analyser les besoins ou problèmes dans son champ d'intervention pour 
soutenir les gestionnaires dans la mise en application des orientations, 
processus, politiques, lois, règlements et conventions en vigueur.

Relevant du Chef d’équipe Expérience des employés – Service aux opérations, 
vous aurez les responsabilités suivantes : 

• Conseiller et supporter les équipes de gestion et les employés
relativement à l’application des conventions collectives, aux processus
et politiques en vigueur et à l’optimisation de la performance.

• Mettre en œuvre certains projets opérationnels, activités annuelles
et formations requises.

• Collaborer aux changements liés à l’intégration de nouveaux outils
et processus de la Compagnie.

• Participer à la gestion des processus de griefs, de médiation et d’arbitrage.

Votre contribution
• Détenir un Baccalauréat en ressources humaines, en relations industrielles

ou dans un domaine connexe

• Avoir un minimum de cinq années d'expérience de travail pertinente à titre
de généraliste en ressources humaines

• Être informé des lois des politiques en matière de ressources humaines
et détenir de l’expérience en relations de travail

• Maitriser la langue française autant à l’orale qu’à l’écrit et avoir une bonne
connaissance de l’anglais

Autres renseignements
IOC o�re un salaire concurrentiel, une gamme complète d’avantages
sociaux intéressants, dont un salaire de base concurrentiel établi en
fonction de vos compétences et de votre expérience.

Votre candidature
Veuillez faire parvenir votre curriculum vitae
avant le 23 avril 2024.

Conseiller(ère) 
senior en ressources 
humaines

O�re d’emploi

NAVIGATRICE OU NAVIGATEUR 
DES SERVICES AUX PREMIÈRES NATIONS

Poste à temps complet permanent
Direction des études | Concours PH24-01 (3e ouverture)

NOS AVANTAGES
Horaire de travail : 35 heures/semaine 

Salaire annuel : entre 50 150 $ + 8 % et 92 027 $ + 8 % selon scolarité et expérience 
Date d’entrée en fonction : à discuter 

Vacances avantageuses

QUALIFICATIONS REQUISES
+ Diplôme universitaire terminal de premier cycle dans un champ de spécialisation 

approprié à l’emploi, notamment en sciences de l’éducation. Un champ de spécialisa-
tion en psychopédagogie serait un atout.

+ Connaissance et expérience des réalités des communautés autochtones.
+ Intérêt et connaissance du mode d’apprentissage des étudiants autochtones.
+ Capacité à infl uencer positivement la communauté collégiale sur les questions 

relatives aux connaissances et aux cultures autochtones.
+ Personne créative et proactive capable de proposer des idées novatrices et de créer 

des ponts entre les cultures.
+ Capacité à coordonner.

MISE EN CANDIDATURE

Les personnes intéressées et possédant les qualifi cations requises sont invitées à faire 
parvenir leur curriculum vitæ complet (incluant les relevés de notes) et une lettre de 
motivation au plus tard le 24 avril 2024 à 16 h, en indiquant le numéro de concours PH24-01 
à l’adresse : recrutement@cegepsi.ca.
Nous remercions tous les candidats et candidates de leur intérêt. Toutefois, nous ne communiquerons qu’avec les 
personnes considérées pour une entrevue. De plus, le Cégep de Sept-Îles est engagé dans un programme d’accès à 
l’égalité en emploi.

NATURE DU TRAVAIL
Dans ce rôle, vous contribuez à soutenir et à accompagner les étudiantes et étudiants 
qui proviennent de communautés autochtones dans une perspective de sécurisation 
et de reconnaissance culturelles. En ce sens, vous contribuez activement à la création 
d’un environnement accueillant et inclusif. Votre présence et votre apport facilitent les 
communications entre les étudiantes et les étudiants autochtones et les membres du 
personnel, contribuant ainsi à soutenir la coordination des services et la juste compréhension 
des diff érentes interventions possibles.

PRINCIPALES RESPONSABILITÉS
+ Vous agissez à titre de personne référence pour le dossier des Premières Nations au 

sein de l’établissement.
+ Vous collaborez à l’actualisation des politiques institutionnelles liées à l’évaluation 

des apprentissages et des programmes dans une perspective de sécurisation et de 
reconnaissance culturelles.

+ Vous collaborez au développement de pratiques pédagogiques culturellement 
adaptées à la population étudiante autochtone.

+ Vous assurez le soutien aux équipes enseignantes pour l’intégration de pratiques 
pédagogique culturellement adaptées à la population étudiante autochtone.

+ Vous collaborez entre autres à l’organisation d’activités de perfectionnement à 
l’intention des équipes enseignantes.

+ Pour consulter l’off re détaillée, visitez notre site web.

Pour consulter l’off re détaillée, visitez notre site web.

UN TRAVAIL AU CÉGEP DE SEPT-ÎLES, C’EST :

travailler à quelques minutes des 
principaux secteurs résidentiels

oeuvrer dans un milieu de vie 
dynamique et accueillant

pouvoir faire preuve d’innovation 
et de créativité

bénéfi cier de mesures de 
conciliation travail/vie personnelle
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QUE SONT LES 
MICRO-HABITUDES?

Ce sont de petits comportements 
intégrés dans votre quotidien pro-
fessionnel. Plutôt que de vous 
concentrer sur des changements 
majeurs, vous vous focalisez sur 
des ajustements mineurs, mais ré-
guliers. Des exemples? Prendre 
cinq minutes le matin pour définir 
vos objectifs de la journée ou lire 
un article qui concerne votre sec-
teur d’activité.

QUELS SONT LEURS 
AVANTAGES?

Elles vous permettent une progres-
sion constante, évitant ainsi la pres-
sion liée à des changements dras-
tiques. En introduisant des 
micro-habitudes dans votre vie, 
vous renforcez en outre votre disci-
pline personnelle. La régularité de 
ces gestes crée une routine positive 
qui contribue à votre croissance 
professionnelle. Il a été démontré 
que leur impact cumulatif au fil du 

temps peut être considérable et 
que ces petites actions continues se 
traduisent souvent par des résul-
tats notables!

COMMENT LES 
INTÉGRER À SA ROUTINE?

Réfléchissez d’abord aux aspects de 
votre carrière que vous souhaitez 
développer. Soyez réaliste quant à 
ce que vous pouvez accomplir au 
quotidien. Des micro-habitudes 
simples sont plus susceptibles de 
faire partie de votre routine profes-
sionnelle à long terme. Vous pouvez 
également tenir un agenda pour 
vous assurer de garder le rythme!

Développement de carrière :  misez sur les micro-habitudes!

Sur le plan professionnel, vous 
fixer des objectifs démesurément 

ambitieux risque de vous
décourager. 

Au contraire, les micro-habitudes 
bien dosées augmenteront vos 

chances de réussite!

Le monde professionnel évolue rapidement, et pour réussir dans votre 
carrière, il est essentiel d’adopter des approches innovantes. 

Implanter des micro-habitudes dans votre horaire peut avoir un 
impact considérable sur votre développement. 

Tour d’horizon!

JJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJJoooooooooooooooooooooooooooooooooooiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiigggggggggggggggggggggggggggggggggggggggggggggggggggggggggnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnnneeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeezzzzzzzzzzzzzzzzzzzzzzzzz-vvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvoooooooooooooooooouuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuusssssssssssssssssssssssssss àààààààààààààààààààààààààààààààààààààààààààààààààààààààààààààà
llllllllllllllllllllllllllllll’’ééééééééééééééééééééééééééééééééééééééééqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqqquuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiippppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeee ddddddddddddddddddddddddddddddddddddddddddd’’’IIIIIIIITTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUUMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMM!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!
Joignez-vous à
l’équipe d’ITUM!
L’École secondaire Manikanetish est

à la recherche de nouveaux
entraineurs-chefs et adjoints pour ses

programmes de Hockey-Études

Élites «BB» : M13-M15-M18

RSEQ : M14-M18

IInnnnuu TTaakkuuaaiikkaann UUaasshhaatt
mmaakkMMaannii--uutteennaamm
Innu Takuaikan Uashat
makMani-utenam

SSccaann llee ccooddee
QQQRR eeettt ppppppooooossstttuuulleee
mmaaiinntteennaanntt!!

Scan le code
QR et postule
maintenant!
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La Sûreté du Québec a pro-
cédé à l’arrestation de deux 
personnes en lien avec une 
tentative de meurtre ayant 
eu lieu samedi soir sur la 
route   à Sept- les, dans le 
secteur de Gallix.

Marie-Eve Poulin

ers 21  h samedi soir, les 
policiers ont été appelés  
intervenir pour un homme 
blessé gravement par au 
moins un pro ectile d’arme  
feu.

l a été transporté au centre 
hospitalier o  l’on craignait 
pour sa vie. D s le lendemain, 
son état s’était stabilisé, mais 
il est demeuré hospitalisé.

La division des crimes 
ma eurs et des techniciens 
en identité udiciaire ont 
passé une bonne partie de 
la ournée de dimanche  
cet endroit pour procéder  

l’analyse de la sc ne.

appelons que la route  1  
a été compl tement fermée 
dans les deu  directions 
toute la nuit de samedi  
dimanche. La circulation 
a repris graduellement en 
alternance dimanche matin 
pour tre compl tement rou-
verte au cours de la ournée. 

Arrestations

Deu  individus ont été arr -
tés en lien avec l’événement. 
ls ont comparu au cours de 

la soirée du 14 avril et étaient 
de retour au tribunal lundi 
matin. 

n parle d’une personne 
d’ ge mineur qui a été 
libérée», a rapporté Nancy 

ournier, porte-parole de la 
reté du uébec. L’autre 

suspect, Ma ime Côté rudel, 
0 ans, a été gardé détenu. 
  l devait revenir  la cour du 

Palais de ustice de ept- les. 

Les deu  personnes impli-
quées ont comparu sous le 
chef d’accusation de tentative 
de meurtre avec arme  feu. 

L’événement est relié au 

crime organisé», a affirmé la 
porte-parole de la . 

ept- les a connu quelques 
événements violents au cours 
des derniers mois, en lien 
avec le crime organisé. n 
décembre 202 , une maison 

au parc erland avait été 
criblée de balles. in anvier, 
des coups de feu tirés  partir 
d’un véhicule avaient aussi 
mené  la fermeture de la 
route  1  pr s du égéta-
rien. Des pro ectiles avaient 
atteint une résidence. 

La circulation sur la route  a été affecté au cours de la n de semaine à l’ouest de Sept- les. Les policiers 
devaient procéder à l’analyse de la scène de crime. Photo courtoisie

Un homme blessé par balle et deux 
arrestations 

 L’ancien chef de la com-
munauté de ashat ma  
Mani-utenam, lie- acques 
ourdain, est décédé  l’ ge 

de 74 ans. 

La nouvelle a été confirmée 
par le conseil de bande 

M , qui a e primé sa 
gratitude pour le dévoue-
ment de M. ourdain durant 
toutes ses années de service 
public.

 on leadership éclairé 
et son dévouement sans 

faille envers notre peuple 
demeurent gravés dans nos 
mémoires », écrit le conseil 
d’ M.

lie- acques ourdain a 
été chef de 1 1  1 , 
ainsi que de 2004  2007. 

on parcours politique a 
notamment été marqué par 
l’entente en 1 4 entre la 
communauté de ashat ma  
Mani-utenam et ydro- ué-
bec pour la construction de 
la centrale M- .

Élie-Jacques Jourdain est décédé à l’âge de 74 ans.

Décès d’Élie-Jacques 
Jourdain

APRÈS-MIDI DES AÎNÉ.E.S

40
édition

e

MICHEL
ROCHON

MARCELLE
BEAUDIN

ZACHARY
RICHARD

ROBERT
LALONDE

DENIS
THÉRIAULT

15 H 15 :
TABLE RONDE QUAND VOS AUTEURS CHOUCHOUS SE LIVRENT

ENTRÉEGRATUITEENTRE 14 H ET 17 HPOUR LES60 ANS ET +
16 H : GRANDS ENTRETIENS

VENDREDI 26 AVRIL

Présenté en collaboration avec :
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Le prix du crabe en baisse 
et les changements cli-
matiques donnent du l 
à retordre aux Pêcheries 
Uapan, dont les redevances 
à ITUM sont en baisse. 

Sylvie Ambroise 
Initiative de journalisme local

Les Pêcheries Uapan sont 
une entité de ITUM, possé-
dant un conseil d’adminis-
tration.  la fin de la saison 
de p che, le profit va  la 
communauté, pour soutenir 
les différents programmes 
de ITUM.

Pour l’année  202 , les 
Pêcheries Uapan ont donné 
400000   comparativement 

 un million de dollars, l’an-
née précédente. 

«Cela est dû au prix du crabe 
des neiges qui a uctué. n 
202 , le crabe se chiffrait  
2,2    et en 2022, c’était   . 
Donc, il y a eu une grosse 
baisse de la redevance  
ITUM», a expliqué le direc-
teur général des Pêcheries 
Uapan, Benoît St-Onge, sur 

les ondes de la C . 

Pour 2024, les P cheries 
apan ne peuvent pas 

s’avancer sur une redevance 
pour le moment.

«Les Pêcheries Uapan ont 
des projets de maintenance 
et de constructions. Pour-
ra-t-on donner un million ? 
Je ne sais pas, mais il est sûr 
qu’il va y avoir une augmen-
tation», a assuré le directeur 
général. 

Les changements 
climatiques 

«Contrairement au crabe 
des neiges, le homard 
devient abondant, car il 
aime l’eau chaude. C’est une 
ressource de plus en plus 
importante pour notre com-
munauté», dit-il. 

Pêcheries Uapan siège 
dans les différents comités 
consultatifs du ministère des 
Pêches et Océans.

«Chaque espèce que nous 
pêchons, on est dedans. 

Ce sont de grosses ren-
contres qui visent  la péren-
nité des ressources», dit-il. 

D’ailleurs, le sébaste qui 
faisait l’objet d’un moratoire 
depuis 2  ans pourra  nou-
veau tre p ché. 

Nous travaillons en ce 
moment pour pouvoir le 
pêcher. Dans la zone que 
nous visons, le turbo est 
présent et on ne peut pas 
pêcher ce poisson. À ce 
moment-ci, le sébaste se 
nourrit de crevettes  t 
la crevette est en déclin. n 

se demande si la pêche au 
sébaste serait gagnante ou 
pas», affirme M.  t- nge. 

ui va l’acheter  t qui va l’a 
transformé, se questionne 
le directeur des Pêcheries 

apan. 

Benoit St-Onge, directeur général des Pêcheries Uapan et ses pêcheurs. 
Photo courtoisie

Des jours moins glorieux pour les Pêcheries Uapan

UN SPÉCIALISTE
AUX PIÈCES

QUI S’ACCOMPLIT,
ON CONNAÎT ÇA.

Nous encourageons
 le perfectionnement et

l’avancement, créant un climat
de travail valorisant pour

tous nos employés.

NAPA Pièces d’auto – LYNK Auto Q&L
Intéressé? Envoie ton C.V. à kasselin@napacanada.com. 
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La Fédération des centres d’action bénévole du Québec (FCABQ) est heureuse de souligner 
l’implication de tous les bénévoles du Québec pour une 50e édition. Se déroulant du 14 au 20 
avril 2024 sur le thème « Bénévoler, c’est brillant! », cet évènement nous invite à célébrer tous 
ensemble leur dévouement des plus inspirants.

EFFET MULTIDIMENSIONNEL
Faire don de son temps est loin d’être banal. Le bénévolat solidifi e le tissu social grâce aux ren-
contres qu’il provoque, certes, mais il nous permet également de mieux nous comprendre indivi-
duellement. Lorsqu’une cause nous anime, nos habiletés et notre curiosité se révèlent d’elles-
mêmes : c’est l’occasion de faire toute la lumière sur ce qui nous unit! 

CRÉATION D’ÉTINCELLES
Un grand nombre de bénévoles développent un sentiment de fi erté en constatant l’impact direct 
qu’ils ont sur le bien-être d’autrui. Sentir que l’on infl uence positivement les choses est extrême-
ment valorisant, et c’est pourquoi plusieurs sont portés à renouveler leur expérience d’année en 
année. Plus les bénévoles sont animés par leur rôle, plus ils sont susceptibles d’inspirer les 
membres de leur entourage à s’impliquer à leur tour!

Vous souhaitez reprendre le fl ambeau et briller à votre façon? Rendez-vous au fcabq.org ou à 
jebenevole.ca pour en apprendre davantage ou pour connaître les off res de bénévolat près de 
chez vous. Que vous ayez un peu ou beaucoup de temps à donner, chaque geste compte!

Plaçons nos bénévoles sous les projecteurs!

GRAND ROULEMENT DE TAMBOUR POUR LA 50E ÉDITION DE LA SEMAINE DE 
L’ACTION BÉNÉVOLE QUI FERA ENCORE BRILLER TOUS LES BÉNÉVOLES 
AU QUÉBEC DU 14 AU 20 AVRIL 2024!

Le CAB de Port-Cartier et le CAB le Virage remercient leurs nombreux bénévoles  qui donnent de 
leur temps jour après jour.

Prendre part à l’action bénévole, c’est apporter son étincelle là où on aura toujours besoin de plus 
de lumière. En plus de faire rayonner leurs divers talents et leurs propres valeurs, les bénévoles 
contribuent à l’animation de nos milieux de vie et à faire une différence dans la société! C’est une 
manière ingénieuse de développer de nouvelles habiletés et d’aller 
à la rencontre de nouvelles amitiés.

Pour toutes ces raison, Bénévoler, c’est brillant ! 
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Le bénévolat appuyé par l’employeur (BAE) — aussi appelé bénévolat cor-
poratif, d’entreprise ou en milieu de travail — consiste en une série de me-
sures de soutien mises en place par une compagnie dans le but d’encoura-
ger l’implication de son personnel dans la communauté. 

LES FORMES DE SOUTIEN
Un emplo eur peut offrir différentes formes d’incitatifs pour stimuler l’impli-
cation bénévole de ses ressources humaines dans leur milieu, par exemple

es horaires flexibles
Une charge de travail réduite

es congés rémunérés
es prêts ex.  locaux et équipements .

LE BÉNÉVOLAT DE GROUPE
De nombreuses entreprises entretiennent des liens avec des organismes et 
font en sorte que leurs actions bénévoles soient des activités de consolida-
tion. lles envoient ainsi ponctuellement des équipes pour réaliser des 
tâches comme la rénovation de locaux, la manutention de denrées alimen-
taires ex.  boîtes à lunch, paniers de o l , le tri de dons reçus ex.  vête-
ments, jouets) et l’animation d’évènements.

Qu’est-ce que le bénévolat 
appuyé par l’employeur?

LES BIENFAITS DU BAE
De plus en plus d’employeurs sont conscients 
des avantages du BAE. Selon des études, ce-
lui-ci est entre autres associé à

Une meilleure communication
Une acquisition de compétences

• Une réduction des taux de roulement 
et d’absentéisme.

L’implication d’une entreprise dans son milieu lui 
permet en outre de se construire une image de 
marque positive auprès des consommateurs en 
plus de renforcer le sentiment d’appartenance 
de ses employés.

Pour en savoir plus, consultez le Code canadien 
du bénévolat appuyé par l’employeur au bene-
voles.ca/code-bae.

Numéro de Sept-Îles : 418 968-2116
Numéro de Port-Cartier : 418 444-2116
Site web :  www.lapointedujour.org 

Calacs Sept-Îles

Nous aimerions prendre le temps de remercier 
nos bénévoles qui font briller notre vie associative, 

ainsi que notre collective.

Prenez note que nous serons en élection pour 2 postes à 
combler auprès de notre collective en juin, vous pouvez 

communiquer avec nous par téléphone au 418 968-2116 ou 
par courriel au calacs7iles@globetrotter.net.

Encore, nous vous remercions de votre implication auprès 
des femmes dans votre milieu et de les soutenir dans les 

causes féministes.

Chapeau aux femmes de cœur qui 
s’impliquent au sein du conseil 
d’administration de la maison 
d’hébergement Autour d’Elles. 

Maison d’aide et d’hébergement
962-8141 | maisonfemmessi.com

Votre implication fait la différence
auprès des femmes et des enfants

qui utilisent nos services!
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Qu’ils soient impliqués auprès de gens plus vulnérables, d’organismes à vocation sociale 
ou d’initiatives culturelles, par exemple, les bénévoles demeurent un rempart de solidarité 
et de cohésion dans notre société. En cette 50e édition de la Semaine de l’action bénévole, 
qui se déroule du 14 au 20 avril 2024, prenons le temps de les remercier!

DES GENS DE CŒUR 
Même s’ils ne sont pas rémunérés pour leur travail, les bénévoles s’assurent de combler 
un large éventail de besoins. Ils accompagnent, nettoient, cuisinent, conduisent, trient… 
la variété de leurs engagements n’a pas de limites! Remercier les bénévoles est une fa-
çon simple de reconnaître leur impact et de les encourager.

DES FAÇONS DE DIRE MERCI
Si vous cherchez à remercier quelqu’un d’impliqué au sein de votre organisation ou de votre 
fondation, rappelez-vous que la fierté des bénévoles reste un de leurs principaux moteurs 
d’action.  cet effet, pourquoi ne pas offrir un cadeau à l’e gie de votre cause? Une tasse, 
un chandail, une casquette… les bénévoles se feront un plaisir d’arborer vos couleurs, car 
ce sont aussi les leurs! Sinon, réunissez-les autour d’une table d’un bon restaurant et ré-
glez l’addition : certains classiques ne passeront jamais de mode!

Vous souhaitez souligner les efforts de certains membres de votre entourage qui font du 
bénévolat? ’hésitez pas à soutenir leur implication en leur offrant une lettre manuscrite, 
un café de spécialité ou encore des billets de cinéma! Remerciez-les de vive voix, dites-
leur en quoi leurs gestes vous inspirent ou vous permettent de mieux répandre la joie et la 
douceur autour de vous.

Puisque nos bénévoles donnent de leur temps, donnons-leur du nôtre : reconnaissons 
collectivement leur importance! Pour en savoir plus, visitez le fcabq.org.

En 2024, le slogan de la Semaine de 
l’action bénévole est  V L R, ’ S  R LL  .

V L
Comment remercier les phares de notre société?

BÉNÉVOLER,
C’EST BRILLANT!

TÉMOIGNONS NOTRE
APPRÉCIATION AUX
BÉNÉVOLES DE NOS
COMMUNAUTÉS!

Tshinashkumitinan!
������������������������������������������������������
�����	�����������������

Nous tenons à féliciter 
les bénévoles qui font 
don de temps et de 

savoir pour une cause 
qui leur tient à cœur.
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C’est sous le thème «La foi, 
un don qui se partage !» 
que la campagne de nan-
cement des paroisses aura 
lieu du  au   avril sur 
la Côte-Nord. Durant cette 
période, des communautés 
chrétiennes feront appel à la 
générosité de la population. 

Johannie Gaudreault

«Pour réaliser leur mission, 
les paroisses doivent payer 
des salaires, des équipe-
ments, du matériel d’anima-
tion, sans oublier les frais de 
chauffage, d’entretien et de 

réparation des bâtiments», 
affirme la responsable des 
communications du Diocèse 
de Baie-Comeau, Christine 
Desbiens, par voie de com-
muniqué.

Avec les quêtes des célébra-
tions de fin de semaine, la 
campagne de financement 
représente l’une des plus 
importantes sources de 
revenus des paroisses.

Chaque communauté chré-
tienne mène sa campagne 
et en récolte les fruits. Elle 
utilise les moyens les plus 

appropriés pour son milieu.  

Plus de 20000  feuillets 
seront distribués dans les 
prochains jours. Il n’y a pas 
d’objectif global, cela est 
laissé à la discrétion de 
chaque paroisse», précise 
Mme Desbiens.

Selon les témoignages 
transmis par le Diocèse, des 
croyants de la Côte-Nord 
sont toujours motivés à 
s’impliquer dans leur com-
munauté chrétienne.

«Je m’engage en catéchèse 
avec les enfants parce que 
je veux les accompagner 
en les écoutant et en parta-
geant la foi qui m’habite», 
divulgue Odette Tremblay 
des Escoumins.

Pour Annette et Gaétan 
Gauthier de Baie-Comeau, 
il est agréable de rencontrer 
«de beaux jeunes parents 
ouverts à la personne de 
Jésus et intéressés par la foi 
chrétienne», en pastorale 

du baptême. «Nous parta-
geons notre foi avec eux en 
leur présentant le cœur du 
message de ésus   aimer 
Dieu et son prochain.»

Quant à Anne Boudreau de 
Sept-Îles, elle se dit motivée 

par l’authenticité des ado-
lescents. «Ils veulent savoir 
qui est Jésus. Ils parlent 
beaucoup de partage et de 
pardon. Ils ont des questions 
franches remplies de sens», 
partage-t-elle.

Toutes les paroisses de la Côte- ord seront en campagne de nancement 
du  au   avril. Sur la photo, on aper oit l’église Saint-Augustin de 
Chute-aux-Outardes. Photo Diocèse de Baie-Comeau

Les paroisses lancent leur campagne de nancement

(VB) Une mise à jour de l’étude 
de marché réalisée par la 
firme ltus confirme le besoin 
et la viabilité d’une résidence 
privée pour personnes âgées 

P   Port-Cartier. 

La Ville de Port-Cartier et 
Développement écono-
mique Port-Cartier multiplient 
les démarches pour favoriser 
l’hébergement des per-
sonnes âgées.

«Étant conscients qu’il s’agit 
d’une ressource essen-
tielle pour la communauté, 
des  démarches pour l’actua-
lisation de ce projet ont été 
entreprises dans les derniers 
mois», affirme Daniel Camiré, 
conseiller responsable du 
dossier à la Ville de Port-Car-
tier.

Grâce aux nouvelles données 
provenant de l’étude, les 
deux entités comptent relan-
cer certains promoteurs ayant 
déjà manifesté leur intérêt. 
Un appel de propositions a 
également été publié dans 
une revue spécialisée pour 

investisseurs, ce mois-ci.

«Nous croyons que le 
contexte économique favo-
rable actuel est un atout sup-
plémentaire pour la venue 
d’un éventuel promoteur, afin 
de réaliser ce projet essentiel 
pour notre communauté», 
explique Bernard Gauthier, 
directeur général de Déve-
loppement économique 
Port-Cartier.

Depuis plusieurs années, 
Port-Cartier tente d’attirer un 
promoteur pour la construc-
tion d’une RPA. Par contre, 
les coûts de construction très 
élevés et les taux d’intérêt ont 
nui à ses efforts.

Pour M.  Camiré, le besoin 
pour de l’hébergement pour 
aînés est bien présent.

«C’est un enjeu qu’on entend 
beaucoup parler. On connaît 
des gens qui ont été obligés 
de s’en aller vers Sept-Îles, 
Baie-Comeau, ou sur la Rive-
Sud, faute de trouver une 
place ici. On a des témoi-

gnages de gens qui vou-
draient rester à Port-Cartier 
et on en a même qui voudrait 
revenir à Port-Cartier, s’il y 
avait une RPA», dit-il.

En plus du projet de RPA, il 
y a deux autres projets qui 
avancent dans le but de doter 
la ville de différents types 
d’hébergement pour les per-
sonnes gées. L’ ffice muni-
cipal d’habitation (OMH) veut 
construire un immeuble de 

0  logements.   L’organisme 
commencera bientôt l’étape 
des plans et devis prélimi-
naires. La recherche de sub-
vention est aussi en cours.

De son côté, la Villa Port-Car-
tier veut augmenter le 
nombre de places dispo-
nibles de 14 à 25 pour per-
sonnes âgées. Le montage 
financier et l’étape des plans 
et devis sont presque ter-
minés. L’organisme travaille 
actuellement au choix d’un 
maître d’œuvre pour en 
réaliser la construction. Les 
travaux devraient débuter à 
l’été 2024.

Une RPA serait viable à Port-Cartier

RESTAURATION

SERVICES PROFESSIONNELS

399, avenue Franquelin
418 962-3775

200 arrêts

15 abribus

Économique

Rapide418 968-2877 (BUSS)
(1 heure à l’avance)

Kathy Doyle, Courtier immobilier
140, rue Père-Divet  

418 961-9154
www.kathydoylesutton.com

LA VIOLENCE CONJUGALE NE S’ARRÊTE PAS AU SEUIL DE LA MAISON. ELLE 
PREND DES FORMES DIVERSES, PARFOIS SUBTILES. SES CONSÉQUENCES 
EN MILIEU DE TRAVAIL SONT NOMBREUSES, AUTANT POUR LES VICTIMES 
QUE POUR L’EMPLOYEUR ET L’ENSEMBLE DU PERSONNEL.
L’ORGANISME AUTOUR D’ELLES OFFRE UN ACCOMPAGNEMENT PERSON-
NALISÉ, DES FORMATIONS ET DES OUTILS CLÉS EN MAIN POUR DEVENIR 
ALLIÉS CONTRE LA VIOLENCE CONJUGALE. 

418 962-1906, poste 3
FAITES UN PAS DE PLUS VERS UNE SOCIÉTÉ SANS VIOLENCE.
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La Ville de Sept-Îles espère que la 
prochaine période estivale permet-
tra d’attirer plus de camions de cui-
sine de rue. Aucun n’avait répondu 
à l’appel de propositions lancé par 
la municipalité l’an dernier.

Vincent Rioux-Berrouard

n 202 , la ille a modifié son 
r glement pour permettre la pré-
sence des food trucks sur le site de 
l’ancienne maison oudreault.

Lors de la séance publique du 
  avril, le conseil a lancé l’appel 

de propositions pour la prochaine 
saison estivale. 

L’an dernier, aucun camion de 
cuisine de rue n’a  appliqué. l y 
avait toutefois eu des food truck
pour le ieu - uai en f te. a lle 
Cerf, vice-présidente de l’ ssocia-
tion des restaurateurs de rues du 

uébec , avait affirmé au 
Nord-Côtier que l’appel de propo-
sitions de la ille était un peu tardif. 
L’information avait été diffusée fin 
mai.  ce moment, la plupart des 
propriétaires de food trucks ont 
dé  planifié leur été.

La ille esp re d’ailleurs qu’en 
lan ant son appel d’intér t plus 
tôt cette année, il y aura plus de 
résultats. Le maire a souligné que 
de permettre les food-truc  sur le 
territoire de la ille de ept- les est 
une initiative tr s appréciée des 
citoyens.

n a eu beaucoup de commen-
taires. Les gens étaient tr s satis-
faits de l’ouverture de la ille de 

ept- les concernant les camions 
de rues et c’est pour cela qu’on 
revient cette année», a-t-il dit.

Le site de l’ancienne maison Boudreault permet d’accueillir quatre camions de restauration.

Sept-Îles veut des food trucks cet été

n a eu beaucoup de 
commentaires. Les gens 
étaient tr s satisfaits de 
l’ouverture de la ille de 

ept- les concernant les 
camions de rues et c’est 
pour cela qu’on revient 
cette année»

—Denis Miousse

LE CONSEIL EN BREF

Pas de changement aux districts
 Pour l’élection municipale de 202 , il n’y aura pas de changement au  

neuf districts électorau  de la ille de ept- les. Le conseil doit adopter un 
r glement en ce sens, parce qu’il y a deu  districts électorau  qui dérogent 
au  r gles d’ lection uébec. l s’agit du district de ainte-Marguerite, qui 
a un nombre d’électeurs inférieur  ce qui est requis, et le district de Moi-
sie-Les Plages, qui a un nombre d’électeurs supérieur  ce qui serait requis. 

tant donné que ce sont deu  districts qui sont tr s homog nes de par le 
secteur périphérique qu’ils représentent, il était recommandé de mainte-
nir tel qu’ils le sont actuellement», a e pliqué Catherine Lau on, directrice 
générale de la ille de ept- les.

Nouvel aire de jeux
 La ille de ept- les entreprendra la réfection de l’aire de eu  située au 

parc du ieu  uai. La municipalité a décrété un emprunt de 40 000 , lors 
de la séance du conseil du  avril. La réfection comprendra le réaménagement 
du terrain, ainsi que l’installation de nouveau  modules de eu , a e pliqué la 
directrice générale de la ille de ept- les, Catherine Lau on. L’appel d’offres 
pour ce contrat sera publié incessamment.

I NV I TAT ION

AU VERNISSAGE

Jeudi, 25 avril | 17h à 19h

LES ÉCLAIREURS

Sur le thème des émotions
Projet intergénérationnel avec les

élèves de l’IESI

À la résidence Les Bâtisseurs de Sept-Îles
Salon noir et rouge

Entrée par la porte du 10, rue Nicolas Lévesque

Pour information : 418 962-9761 P.414110

CET ESPACE EST MIS À LA DISPOSITION DE CENTRAIDE DUPLESSIS TOUT À FAIT GRATUITEMENT PAR VOTRE JOURNAL LE NORD-CÔTIER
CET ESPACE EST MIS À LA DISPOSITION DE CENTRAIDE DUPLESSIS TOUT À FAIT GRATUITEMENT PAR VOTRE JOURNAL LE NORD-CÔTIER
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Le concept de la créativité est sujet à interprétation. Plusieurs pensent 
spontanément à la réalisation d’une œuvre artistique (peinture, sculp-
ture, fi lm, chanson, pièce de théâtre, etc.), par exemple. Or, le fait de 
trouver des solutions à des problèmes en est une autre facette tout 
aussi importante! Ainsi, c’est afi n de sensibiliser la population aux rôles 
que la créativité et l’innovation jouent dans tous les aspects du déve-
loppement humain que les Nations Unies ont désigné le 21 avril 
comme étant la Journée mondiale de la créativité et de l’innovation.

Cette journée souhaite d’abord rappeler combien l’innovation s’avère 
indispensable pour exploiter le potentiel économique d’un pays. Car 
c’est en innovant et en lançant des entreprises que l’on contribue à la 
croissance d’une région ainsi qu’à la création d’emplois de qualité. En 
somme, investir dans ces domaines équivaut à élargir les possibilités 
pour l’ensemble de la population!

Dans un même ordre d’idées, c’est également grâce à la créativité et 
à l’innovation que les humains parviendront à apporter des solutions 
aux questions les plus préoccupantes et urgentes de notre époque 
(pauvreté, famine, réchauff ement climatique, etc.).

ON CRÉE DANS VOTRE RÉGION!
Bien souvent dans l’ombre, vos entreprises locales, y compris les 
commerces et les usines qui composent les parcs industriels de votre 
région, ne cessent d’inventer de nouveaux produits ou services et de 
trouver des moyens novateurs afi n de résoudre des problèmes en 
tous genres et de répondre à vos besoins. Pour la Journée mondiale 
de la créativité et de l’innovation, soulignons leur inestimable 
contribution en plaçant l’achat local au cœur de nos valeurs!

Pourquoi investir dans la créativité et l’innovation?

2 0 2 4 . . .

2 0 0 5 C E N T R E D E T R I

2 0 0 7 É C O C E N T R E

2 0 1 4 B I O M A S S E

2 0 1 6 M A G A S I N

AU PHARE
ON
INNOVE

ressourcelephare.ca

JOURNÉE

CRÉATIVITÉ
ET DE L’INNOVATION

MONDIALE DE LA
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Depuis plus de 15 ans, le Cégep de Sept-Îles met en œuvre un plan structuré de
développement de ses activités de recherche et d’innovation autour de créneaux
d’expertise qui lui sont propres, et ce, tant afin de contribuer à l’avancement des
connaissances que d’assurer le développement des entreprises et de son milieu. Il a su, au
fil des ans, bâtir des unités de recherche performantes, attirer du personnel de haute
qualité, monter un solide portefeuille de réalisations et rayonner à l’échelle du Québec.

La concrétisation sur son campus d’un véritable centre d’innovation de calibre
international, où deux ordres d’enseignement supérieur, collégial et universitaire, joignent
leurs efforts et agissent en synergie, permettra de favoriser le développement scientifique,
économique, social et culturel, de la région.

Les activités de recherche se concentrent autour de quatre unités principales :

La maintenance industrielle intelligente
Le centre collégial de transfert de technologie (CCTT), créé en 2008 et connu sous
l’appellation d’Institut technologique de maintenance industrielle (ITMI) depuis 2011,
s’est toujours activement intéressé aux pratiques les plus évoluées en matière de fiabilité
des actifs de production. Ceci l’a amené à s’impliquer dès 2013 dans des projets majeurs
portant sur l’application du concept d’industrie 4.0 en entreprise.

Le ferroviaire
Seul établissement public francophone des Amériques à proposer depuis 2005 une offre
intégrée de formation dans le domaine ferroviaire, le Cégep de Sept-Îles a détenu, dès
2013, une chaire industrielle du Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie
(CRSNG) spécialisée en maintenance et exploitation ferroviaire. Ainsi, le Centre
d’expertise ferroviaire RAIL (CEFRAIL) a vu le jour en septembre 2020 et se distingue
selon trois axes : formation, recherche et services techniques. Grâce à des fonds publics,
fédéraux et provinciaux, et aux partenariats financiers des entreprises privées,
l’organisation est en mesure de réaliser de la recherche, d’offrir des services aux
entreprises ayant des besoins spécifiques, mais aussi d’offrir une formation continue dans
le domaine ferroviaire.

L’intelligence énergétique
Le Centre de recherche et d’innovation en intelligence énergétique (CR2ie), créé en 2018,
se spécialise dans la gestion énergétique basée sur des algorithmes d’intelligence
artificielle. Les systèmes énergétiques intelligents constituent l’ADN du centre, ils
proposent un modèle de gestion multisectorielle et multiéchelle qui combine les principes
des smart grids, des smart industries et des smart homes. Ce modèle de gestion vient en
réponse aux nouveaux défis qu’imposent les systèmes de production décentralisée
(éolienne, panneaux photovoltaïques, etc.) et les systèmes de stockage d’énergie.

L’écriture nord-côtière
Le Cégep de Sept-Îles compte depuis 2005 une unité de recherche spécialisée en histoire et
littérature régionale, le Groupe de recherche sur l’écriture nord-côtière (GRÉNOC). Cette
unité de recherche publie la revue annuelle Littoral de même que des livres, l’un et l’autre
faisant l’objet d’une entente avec la maison d’édition Septentrion. Elle a de plus conclu
une entente de collaboration avec le Laboratoire international de recherche sur
l'imaginaire du Nord, de l'hiver et de l'Arctique de l’UQAM.
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Si pour certain cette éclipse histo-
rique pouvait faire peur, quelques 
jours après l’événement, on 
constate que somme toute, les rési-
dents de la Côte-Nord ont observé 
le spectacle de fa on sécuritaire. 

Anne-Sophie Paquet-T.

Une seule personne a consulté en 
urgence pour un problème oculaire 
suite  l’éclipse du  avril, rapporte 
le CISSS de la Côte-Nord. Par souci 
de confidentialité, l’établissement 
n’a pas voulu révéler la gravité du 
problème de santé du patient en 
question. 

On ne rapporte également aucun 
appel  ce su et,  la ligne nfo-

anté, pour les résidents de la 
Côte-Nord.

Même son de cloche dans les cli-
niques d’optométrie de la région, 
où contrairement à certains endroits 
dans la province, les appels n’ont 
pas été nombreu . 

Les six contactées par le Journal ont 
affirmé ne pas avoir re u d’appels 
pour des consultations concernant 
un probl me de vision  la suite de 
l’observation de l’éclipse. 

Seule la clinique Iris de Sept-Îles dit 
avoir eu quelques appels, mais ne 

peut confirmer si la problématique 
est réellement causée par l’obser-
vation du phénom ne.

n a eu des appels, mais pas 
plus que d’habitude», a dit une 
employée. «Tant qu’on n’a pas eu 
la consultation avec l’optométriste, 

on ne peut pas se prononcer. 
Quelqu’un peut dire que c’est en 
lien avec l’éclipse, mais finalement, 
c’est quelque chose d’autre.»

 Avec arie- ve oulin

Les Nord-Côtiers ont été prudents pour observer l’éclipse solaire du 8 avril. Photo iStock

Les yeux des Nord-Côtiers 
ont survécu à l’éclipse

Votre jeune fréquente les écoles secondaires Jean-du-Nord, Manikoutai ou Queen Elizabeth High School ?

Votre jeune vit un ou des défis sur le plan académique, social ou autre ?

Période d’inscription
jusqu’au 26 avril

Inscrivez votre jeune
ou Pour en savoir plus

Programme offrant gratuitement 4 formes de soutien aux jeunes du secondaire :

Accompagnement
individuel

Scolaire FinancierActivités et
mentorat

418 409-0145

ppmr@rapcotenord.ca
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La Société québécoise des 
infrastructures S I  af rme 
que le dossier de la Maison 
des aînés de Havre-Saint-
Pierre est à «haut risque 
de faire l’objet de recours 
judiciaires», tandis que le 
chantier est à l’arrêt depuis 
des mois après la décou-
verte de moisissures.  

my- ane Déry

Discrète depuis la décou-
verte d’importantes pro-
blématiques sur le chantier 
de la Maison des aînés de 
Havre-Saint-Pierre, qu’elle 
gère pour le compte du 
CISSS de la Côte-Nord, la 

 a fait le point, lundi. 

Des travaux ont été inter-
rompus en juin 2023, à la 
suite de recommandations 
des professionnels au projet. 
L’objectif était de prioriser 
les correctifs nécessaires, 
afin d’assurer l’étanchéité du 
b timent. 

Faut-il rappeler que lors de 
la construction, plusieurs 
problématiques ont été 
constatées, dont l’étanchéité 
déficiente de l’enveloppe 
extérieure causant des 
infiltrations d’eau et une 
propagation importante de 
moisissures, de même que 
de nombreux dommages au 
bâtiment.

«La SQI a rapidement pris 
action, notamment en 
demandant l’intervention 
de la caution au dossier», 
indique l’organisation, dans 
un communiqué. 

La caution est ce qui 
permet d’assurer au client 
l’exécution des obligations 
des entrepreneurs et de 
leurs sous-traitants dans un 
contrat de construction. 

«Les enjeux dans ce dos-
sier sont à haut risque de 
faire l’objet de recours 
udiciaires», affirme la , 

qui précise que pour cette 
raison, elle limitera ses com-
mentaires. 

La Société réitère que des 
investigations et analyses 
détaillées ont été néces-
saires pour déterminer l’am-
pleur des travaux correctifs à 
effectuer. 

«À ce jour et suivant l’avis des 
professionnels au dossier, la 
SQI considère que les tra-
vaux correctifs nécessaires 
comprennent la réfection 
complète de l’enveloppe 
ainsi que de nombreuses 
non-conformités à corriger», 
affirme-t-on. 

Les mesures nécessaires 
à mettre en place pour la 
reprise des travaux ont été 
transmises à l’entrepreneur. 

On espère toujours que l’ac-
tion reprendra ce printemps, 
sur le chantier. 

«La SQI envisage que les 
travaux de réfection de 
l’enveloppe se poursuivront 
usqu’au printemps  202  et 

planifie la livraison de l’in-
frastructure avant la fin de 
l’automne  202 . Le budget 
de construction quant à lui 
est maintenu», précise l’or-
ganisation. 

La ministre et députée Kateri Champagne ourdain a visité les a nés du oyer de avre-Saint-Pierre. Photo Facebook Kateri Champagne Jourdain

Maison des aînés de Havre-Saint-Pierre

Haut risque de recours judiciaires

 Le Centre intégré de santé et de services 
sociaux (CISSS) de la Côte-Nord, en collabo-
ration avec la Fondation Sunny, lance pour 
une deuxième année une campagne de 
recrutement pour la saison estivale auprès 
des jeunes de la région.

Le programme de bénévolat Sunny Action 
offre une opportunité aux jeunes de 12 à 
17 ans de s’impliquer dans leur communauté 
et de créer des liens intergénérationnels 
avec les aînés en CHSLD sur la Côte-Nord.

Nommés les «Sunny», les bénévoles sont 
formés par une technicienne en loisir en 
vue de participer à des activités auprès des 
aînés. En prenant part au programme, les 
Sunny doivent investir en moyenne trois 

heures par semaine pour poser des actions 
concrètes dans le cadre de leur bénévolat.

En travaillant aux côtés des intervenants 
en loisir, ils acquièrent des compétences 
précieuses en leadership, en organisation 
d’activités et en communication.

«De nombreux anciens Sunny ont été 
inspirés à poursuivre une carrière dans le 
domaine de la santé après avoir vécu des 
e périences significatives avec la ondation 

unny», affirme le C  de la Côte-Nord, 
par voie de communiqué.

Les jeunes intéressés à participer sont invités 
à s’inscrire sur le site Web de la Fondation 
Sunny.

Mettre du soleil dans la vie des aînés 
de la Côte- ord

Le vendredi 3 mai à 13 h 30
Inscription obligatoire au 418 298-2200
jusqu’au jeudi 2 mai à 12 h 

Visitez cette nouvelle usine qui transforme la biomasse 
forestière en biocarburant, ici-même sur la Côte-Nord

PREMIÈRE 
OUVERTURE 
AU PUBLIC!
Visite de l’usine 
Bioénergie AE 
de Port-Cartier
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Les Baie-Comois devront se rendre aux urnes pour voter aux élections 
municipales de 2025. Le projet de vote par Internet a été annulé. Photo 
archives

lections uébec met n 
au projet pilote de vote par 
Internet, qui devait avoir lieu 
dans   villes à l’occasion 
des élections municipales 
de 2025. Baie-Comeau était 
la seule municipalité de la 
Côte- ord à avoir levé la 
main.

Johannie Gaudreault

Les trois entreprises qui ont 
répondu à l’appel d’offres 
visant à acquérir une solu-
tion de vote par Internet 
«n’ont pas été en mesure 
de répondre aux besoins de 
l’institution», selon le com-
muniqué transmis par Élec-
tions Québec. L’appel d’offres 
lancé en octobre 2023 vient 
donc d’être annulé.

Pour le directeur général 
des élections, Jean-Fran-
çois Blanchet, la tenue du 
projet pilote a toujours été 
conditionnelle à l’utilisation 
d’une solution fiable, sécu-
ritaire et accessible.

«Nos exigences étaient 
élevées, mais mon équipe 
et moi demeurons convain-
cus de leur bien-fondé. 
Nous sommes déçus de 
mettre un terme au projet, 
évidemment, mais il n’était 
pas question de faire des 
compromis pour tenir ce 
premier essai de vote par 
Internet. »

M.  lanchet croit que le 
Québec fera l’essai de cette 
façon de voter un jour.

«Nous suivrons les avan-
cées en matière de vote par 
Internet et nous évaluerons 
s’il convient de relancer le 
projet pilote à l’occasion 
des élections municipales 
de 2029. Nous pourrions 
alors mettre  profit l’e -
périence que nous avons 
acquise au cours des der-
nières années», a-t-il pré-
cisé.

xigences de l’appel 
d’offres

Élections Québec exigeait 
notamment que les fournis-
seurs aient participé à des 
expériences de vote lors 
de nombreuses élections 
d’envergure. Ils devaient 
aussi détenir une certifica-
tion  27001, une norme 
internationale en matière 
de sécurité qui comprend 
plus de 0 contrôles.

La solution de vote par 
Internet devait passer des 
bancs d’essai et des audits 
de sécurité menés par 
des firmes indépendantes 

avant d’être sélectionnée 
et après la signature du 
contrat.

Une démarche prudente 
et graduelle

Élections Québec menait 
cet essai pour évaluer la 
pertinence d’introduire 
le vote par Internet au 

uébec afin de faciliter 
l’accès au vote. En 2020, 
l’institution avait réalisé une 
étude approfondie à ce 
sujet.

La démarche se voulait 
prudente et graduelle   
seul l’électorat d’un ou de 
quelques districts ou arron-
dissements de chaque ville 
participante aurait pu voter 
en ligne.

n tout, usqu’  00000 per-
sonnes auraient pu voter 
par Internet au Québec 
en 2025. Toutes les façons 
habituelles de voter 
auraient été maintenues.

Baie-Comeau ne 
pourra pas voter 

par Internet 
en 2025

Population de Port-Cartier
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Le lundi 22 avril est le Jour de la Terre. Le thème retenu en 2024 par 
l’organisme EARTHDAY.ORG — présent dans plus de 192 pays, dont le 
Canada — est « La planète contre le plastique » (traduction libre). Il vise 
notamment à appeler à l’élimination progressive de tous les plastiques à 
usage unique. 

Pourquoi? Parce que de plus en plus de preuves suggèrent que les 
plastiques et les microplastiques présentent de graves risques pour la 
santé. D’autres recherches sont nécessaires, mais les bébés et les enfants 
en bas âge y seraient particulièrement vulnérables, comme en témoigne 
un alarmant rapport intitulé Babies vs. Plastics. Selon celui-ci :

• Les nourrissons ingèrent jusqu’à 10 fois plus de microplastiques et de 
microfi bres que les adultes, car ils rampent, font leurs dents et ont 
tendance à porter divers objets à leur bouche. Des études suggèrent 
que les jeunes enfants ingèrent ou inhalent des microplastiques 
provenant notamment des jouets, des vêtements, des meubles et des 
matériaux souples des terrains de jeu.

• Des preuves scientifi ques indiquent que les microplastiques 
s’accumulent au fi l du temps dans les principaux organes, dont le 
cerveau.

• Des chercheurs ont découvert des microplastiques dans le placenta, ce 
qui signifi e que les bébés sont exposés à des produits chimiques 
étrangers dès les premiers stades de leur développement.

• Des taux plus élevés de fausses couches et de stérilité masculine ont été 
associés aux microplastiques et à leurs additifs chimiques.

• Des microplastiques ont été trouvés dans les produits laitiers et le lait 
maternel, ce qui soulève des inquiétudes quant à l’exposition potentielle 
par ces sources de nutrition essentielles.

• L’air intérieur contient plus de microplastiques que l’air extérieur, 
intensifi ant l’exposition des bébés, qui passent la majeure partie de leur 
temps à l’intérieur.

Aujourd’hui plus que jamais, les communautés doivent lutter contre la 
prolifération de la pollution plastique dans nos écosystèmes. Pour en 
savoir plus sur le Jour de la Terre et connaître les activités organisées près 
de chez vous, consultez le jourdelaterre.org/qc.

ALERTE SANITAIRE
Les microplastiques,

 une menace pour les bébés?

JOUR
DE LA
TERRE

2 2 A V R I L 2 0 2 4

E N S E M B L E ,
H O N O R O N S E T

P R O T É G E O N S
N O T R E N A T U R E

P O U R L E S
G É N É R A T I O N S

F U T U R E S .
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Québec a annoncé une aide 
 nancière de 4 4   

au Fonds d’action Saint-
Laurent pour restaurer et 
valoriser la biodiversité 
dans les aires marines 
protégées.
C’est ce qu’a annoncé le 
ministre de l’ nvironne-
ment, de la Lutte contre les 
changements climatiques, 
de la aune et des Parcs 

enoit Charette, mardi, 
dans un communiqué.

Stéphane lais 
La Presse Canadienne

Le communiqué indique 
que le fi nancement pro-
vient  du 0 millions  du 
Plan Nature 20 0, qui est la 
réponse du uébec en vue 
d’atteindre les ob ectifs du 
Cadre mondial de la biodi-
versité de unming-Mon-
tréal ».

Le Programme de restaura-
tion dans les aires marines 
protégées du aint-Laurent 
servira notamment  des 
  pro ets de transfert de 

connaissances pour sensi-
biliser certains partenaires 
clés quant au  impacts des 
activités humaines sur les 
milieu  naturels côtiers et 
marins, et afi n de les outiller, 

entre autres, dans la mise 
en place de pro ets de res-
tauration avec des plantes 
marines ».

Le ministre Charette a écrit 
qu’avec ce programme, 
  notre gouvernement sou-

haite mener des actions 
concr tes de restauration 
dans les aires marines pro-
tégées afi n de rehausser 
l’état de santé de ces éco-
syst mes essentiels ».

l a a outé que   par l’amé-
lioration d’environnements 
côtiers, ce programme 
contribuera également au 
développement écono-
mique et récréotouristique 
régional  » et il   invite les 
organismes intéressés 

 y participer en grand 
nombre ».

Le communiqué indique 
que  l’aide fi nanci re accor-
dée se décline sur les quatre 
prochaines années fi nan-
ci res, soit un montant ma i-
mal de 2 000 000  pour 
202 -2024 afi n de fi nancer 
un ma imum de pro ets lors 
du premier appel  pro ets, 
suivi d’un montant ma imal 
de 20 000  pour les e er-
cices fi nanciers de 2024-
202   2027-202  ».

Une baleine à bosse nage près de Tadoussac, le  ao t 4.  Photo L  P  C N D NN acques oissinot

Plus de 4,4 M  pour la 
biodiversité dans les aires 

marines protégées

 io into C a amorcé 
des travau  d’enrochement 
le long du littoral, sur une 
section de 400 m tres, afi n 
de protéger ses infrastruc-
tures  ept- les.

Des temp tes survenues en 
décembre 202  et en anvier 
2024 ont accéléré l’érosion 
de la berge ad acente  
une partie du Chemin des 

agonniers, mena ant sa 
stabilité et celle de la voie 
ferrée.

Les travau  d’urgence 
seront d’une durée de sept 
semaines. n périm tre de 
sécurité a été érigé pour 
bien identifi er la one des 
travau . La mini re demande 

 la population de ne pas 
s’en approcher.

L’entreprise a obtenu les 
autorisations nécessaires 
pour procéder.

Rio Tinto I C fait face à une situation d’érosion critique identi  ée dans une 
one de 4  mètres à Sept- les.

Début des travaux d’I C

LES MARÉES
SEPTÎLES

Source : 
Pêches et Océans Canada

l’Hebdo
quotidien

418 960-2090

2024-04-17 (mer)
Heure (m) (pi)
03:10 1.1 3.5
09:56 2.3 7.4
17:02 0.9 2.9
23:04 1.8 5.7

2024-04-18 (Jeu)
Heure (m) (pi)
04:38 1 3.4
11:10 2.3 7.4
17:54 0.8 2.7
23:59 1.9 6.3

2024-04-19 (ven)
Heure (m) (pi)
05:47 0.9 3
12:06 2.3 7.5
18:33 0.7 2.5

2024-04-20 (sam)
Heure (m) (pi)
00:39 2.1 7
06:39 0.8 2.5
12:50 2.3 7.6
19:05 0.7 2.2

2024-04-21 (dim)
Heure (m) (pi)
01:13 2.3 7.6
07:22 0.6 2
13:28 2.3 7.7
19:33 0.6 2

2024-04-22 (lun)
Heure (m) (pi)
01:43 2.5 8.2
08:00 0.5 1.6
14:02 2.3 7.7
19:59 0.5 1.8

2024-04-23 (mar)
Heure (m) (pi)
02:13 2.7 8.7
08:35 0.4 1.3
14:35 2.3 7.6
20:27 0.5 1.6
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Au Canada,   personnes 
par jour re oivent un dia-
gnostic de la sclérose en 
plaques. Le uébec est 
l’un des endroits les plus 
touchés dans le monde. 
Certains grands centres 
sont munis de cliniques 
spécialisées pour faire face 
à cette maladie. Mais qu’en 
est-il pour les personnes 
atteintes qui résident sur la 
Côte- ord

Anne-Sophie Paquet-T.

Maladie de personnes 
âgées, maladie qui touchent 
seulement les femmes et 
maladie qui se guérit avec 
des médicaments sont 
toutes des idées préconçues 
encore bien présentes, 
malgré qu’elles sont tota-
lement fausses, selon Kate 
Porter, directrice générale 
de la Société canadienne de 
la sclérose en plaques Côte-
Nord. 

Une personne qui reçoit 
son diagnostic est invitée à 
prendre contact avec l’asso-
ciation de la région afin d’y 
devenir membre.

La directrice générale 
rappelle que sa mission 
première est d’améliorer la 
qualité de vie des personnes 
atteintes. 

«On vise cette année d’être 
en mesure de rapprocher 
nos membres des services 
médicau », souhaite-t-elle. 

La réalité de la région vient 
avec les soins médicaux dif-
ficilement accessibles sur le 
territoire nord-côtier. 

Pour cette raison, les fonds 
de l’association sont conçus 
pour faciliter les dépla-
cements des personnes 
atteintes vers les cliniques 
SP et les spécialistes à l’exté-
rieur de la région. 

Pour l’instant, l’association 
assure l’accompagnement, 
l’entraide, l’écoute, le sup-
port, les activités et tous les 
renseignements nécessaires 
au  membres. 

Une marche pour avancer 
les recherches 

L’événement majeur de col-
lecte de fonds qui permet 
d’aider, de sensibiliser et de 
donner aux personnes aux 
prises avec la sclérose en 
plaques (SP) se tiendra le 
2  mai au parc des Pionniers 
de Baie-Comeau à compter 
de 11 h.

«Elle constitue souvent le 
premier point de contact de 
ces personnes avec notre 
organisme et permet la créa-

tion de liens solides entre 
les membres de la collecti-
vité de la P», confirme ate 
Porter, qui sera présente à 
l’événement.

La Marche SP rassemblera 
des milliers de Québécois 
qui marcheront tous d’un 
même pas dans plus de 
1  villes du uébec simulta-
nément et soulignera cette 
année ses 0  ans d’e is-

tence. «Avec les recherches, 
on souhaite être capable 
de traiter la maladie afin 
qu’un jour, on puisse réus-
sir à la guérir», divulgue 
Mme Porter. 

Kate Porter est directrice générale de l’association canadienne de la 
sclérose en plaques, section Côte- ord depuis deux ans. Photo Kate Porter

ivre avec la sclérose en plaques 
sur la Côte- ord 

Elle prend soin de toi tous les jours
T’enveloppe de ses bras et de son amour
Te console et t’offre ses encouragements
Mais ta maman, la connais-tu parfaitement?

Remplis ce petit questionnaire et tu 
pourrais gagner un panier-cadeau de

CONCOURS

COMMENT PARTICIPER : Fais parvenir le coupon-réponse dûment rempli au bureau du Journal 719, boul 
Laure, Sept-Îles, QC G4R 1Y2 avant le 13 mai 2024, et cours la chance de remporter un panier-cadeau de 
500 $ de la pharmacie Jean Coutu à Sept-Îles. Tu peux aussi t’inscrire en ligne au nord-cotier.com. Le tirage 
aura lieu le 14 mai à 14 h. Les employés du journal et leur famille ne peuvent participer à ce concours.

1. Quel âge a ta maman?  __________________________________________________________________________________________

2. Quel travail occupe-t-elle?  _____________________________________________________________________________________

3. Nomme une de ses idoles :  _____________________________________________________________________________________

4. Quel est son repas favori?   ______________________________________________________________________________________

5. Quelle est sa couleur préférée?  _________________________________________________________________________________

TON NOM :  _____________________________________________________________________________________________________

LE NOM DE TA MAMAN :  ________________________________________________________________________________________

ADRESSE : _______________________________________________________________________________________________________

TÉLÉPHONE :  ___________________________________________________________________________________________________

COURRIEL :  _____________________________________________________________________________________________________

COUPON-RÉPONSE

Audrey B. Lachapelle et Jessy Brisson, propriétaires

500 $ de la pharmacie Jean Coutu 
à Sept-Îles pour gâter ta maman chérie!
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L’AMICALE SAINT-JOSEPH

L’Amicale Saint-Joseph offre ses services, 
principalement pour les buffets après funérailles. 
Un service à prix modique est offert aux familles 
endeuillées par une équipe de personnes 
bénévoles. Contactez Mme Solange ou M. Marcel 
Blais au 418 962-9189 ou au 418 961-8035.

PERCE-NEIGE SEPT-ÎLES

Perce-Neige Sept-Îles de l’ACEQ offre des 
activités gratuites pour les personnes atteintes 
de cancer et leurs proches. Les activités ont 
lieu au Gymnase de la Maison des organismes 
communautaires (MOCSI). Jeudi 18 avril, à 
13 h 30, Louise Desharnais vous invite à une 
séance d’exercices légers et modérés adaptés 
à votre état de santé et à votre rythme. Pour 
les personnes qui ne désirent pas effectuer les 
exercices, des membres du comité seront sur 
place pour vous. Pour vous inscrire, recevoir 
plus d’information ou obtenir la programmation, 
composez le 418 968-0600 ou présentez-
vous au local de l’organisme lors des journées 
d’activités. 

ORDRE LOYAL DES MOOSE

L’Ordre loyal des Moose avise la population que 
nous avons toujours nos déjeuners le dimanche 
matin à compter de 8h00. Depuis le début de 
l’année, un montant d’un dollar par déjeuner 
est conservé jusqu’à la fermeture du local pour 
la période estivale. Ce montant sera remis à un 
organisme de la région qui sera déterminé par 
le comité exécutif. 

BELLE ET BIEN DANS SA PEAU

Les femmes peuvent prendre en main les 
effets qu’entraînent le cancer et ses traitements 
sur l’apparence. Animés par des spécialistes 
bénévoles, les ateliers sont donnés en petits 
groupes pour préserver un environnement 
de soutien accueillant. Les ateliers gratuits 
se donnent aux deux mois, au CLSC du 405, 
avenue Brochu, à Sept-Îles. Une trousse de 
produits est offerte à chaque participante. Les 
femmes atteintes de cancer sont invitées à 
s’inscrire sur le site BBDSP.ca ou auprès de votre 
infirmière pivot en oncologie au 418-962-9761 
poste 452418.

CERCLE DES FERMIÈRES DE PORT-CARTIER

La population de Port-Cartier et des environs est 
invitée à participer à l’activité de Bingo-Tissage 
qui se tiendra dimanche le 28 avril 2024 à l’Agora 
du CREC de Port-Cartier, il faut être âgé de 18 ans 
et plus.  Bienvenue à tous!

CANCER SEPT-RIVIÈRES

L’assemblée de fondation de Cancer Sept-Rivières 
aura lieu le 22 avril 2024 à 18h30 au 405 Brochu, 
salle Petite Basque. Le conseil d’administration 
temporaire invite la population de la MRC des 
Sept-Rivières qui souhaite s’impliquer au sein 
de Cancer Sept-Rivières, à assister à la réunion. 
Lors de l’assemblée, le conseil d’administration 
permanent sera élu. Pour plus d’informations, 
Sonia Dumont au : soso_030@hotmail.com.

CHEVALIERS DE COLOMB 

Les Chevaliers de Colomb vous accueillent tous 
les dimanches de 8h à 13h pour un brunch au 
1430 boul. Laure. Bienvenue à tous.

COCAÏNOMANES ANONYMES

Les Cocaïnomanes Anonymes sont ouverts 
à toute personne qui désire en finir avec la 
cocaïne, y compris sous forme de crack et 
toutes les autres substances qui altèrent le 
comportement, incluant l’alcool. Il n’en coûte rien 
pour devenir membre, nous nous supportons 
par nos propres contributions. Nous ne sommes 
associés à aucune secte, confession religieuse, 
association politique, organisation ou institution. 
Les Cocaïnomanes Anonymes se préoccupent 
uniquement du rétablissement personnel et du 
maintien de l’abstinence des toxicomanes qui se 
tournent vers l’association afin d’obtenir de l’aide.  
Si vous croyez avoir un problème de dépendance 
à toutes substances altérants le comportement, 
vous êtes les bienvenus à nous rejoindre au 
Centre socioculturel de Sept-Îles chaque jeudi à 
19h30 à la salle Casa.

SOCIÉTÉ DE GÉNÉALOGIE DE LA CÔTE-NORD

Si vous êtes intéressé par votre généalogie, sachez 
que vous pouvez avoir de l’aide tous les mardis 
soir de 19h à 22h à la Bibliothèque des Archives, 
située au 700, boulevard Laure, Local 190. 

LE BEL ÂGE

INVITATION AUX 
ORGANISMES DE LA RÉGION
Saviez-vous que cette page vous  est offerte

 gratuitement? Si vous souhaitez vous faire connaître ou 
promouvoir un évènement, écrivez-nous avant le jeudi 

16 h au : journal@lenord-cotier.com

LES JOYEUX RETRAITÉS DE SEPT-ÎLES

Vous voulez des informations concernant les fraudes dont vous 
pourriez être victimes? Il y aura une rencontre d’information à ce sujet, 
le 13 mai à 13h30 au Rendez-Vous des Aînés, 286 avenue Humphrey. 
Différents moyens pour vous protéger vous serons transmis par un 
agent de la Sûreté du Québec.  Prendre note que le bureau est ouvert 
les lundis, mercredis et vendredis de 13h à 16h. Si vous êtes intéressés 
à jouer aux cartes, joignez-vous à nous les mercredis de 13h à 16h au 
Rendez-vous des Aînés (286, Humphrey). Le coût de cette activité est 
de 3$. Pour inscription : Nicole Séguin au 418 350-0690.   

CLUB DE L’ÂGE D’OR DE SEPT-ÎLES

Le bureau du Club de l’Age d’Or de Sept-Îles est ouvert de 13h 15 à 
16 h les lundis, mercredis et vendredis. Il nous fait plaisir de vous servir 
pour le renouvellement de vos cartes, accepter des nouveaux membres 
et répondre à vos questions. Notre AGA approche et si des personnes 
sont intéressées à venir rejoindre notre Conseil d’administration, vous 
pouvez communiquer avec nous jusqu’au 8 mai à 13 h. Notre souper de 
fin de saison aura lieu le 27 avril prochain au Gymnase du Centre socio 
Récréatif à 18 h. Le coût est de 35 $ et les billets sont présentement en 
vente à notre bureau situé au 286, rue Humphrey.  Notre numéro de 
téléphone est le 418 968-3445. Vous pouvez consulter notre site web 
au clubdelagedorseptiles.com

HAÏKU
baie des Sept-Îles 
mon souffle s’accorde
au clapotis des vagues

Raphaël Mignault-Laplante
Atelier d’initiation au haïku

Émissions locales (17 au 23 avril 2024) MERCREDI 17 JEUDI 18 VENDREDI 19 SAMEDI 20 DIMANCHE 21 LUNDI 22 MARDI 23
Connecté Sept-Iles et Port-Cartier (actualité locale) 11h30,18h30 8h30,12h,20h30 8h,11h30,18h30 14h,20h 12h,17h, 22h 8h,11h30,18h30 8h30, 12h30, 18h
Conseil municipal de Sept-Iles 12h30 19h (direct) 21h
Droit devant (information juridique utile pour notre vie quotidienne) 8h, 18h15 19h45 13h45 13h30, 20h30 11h45, 20h45 17h 12h
La messe quotidienne 10h30 10h30 10h30 10h30 10h30
Télé-Bingo Rotary (en direct) 18h15
Tel quel (plongez au cœur d'un événement ou d'un coin de la région) 19h15, 22h15 13h45, 20h15 18h15 11h45, 20h45 12h30, 22h45 21h45 9h, 17h15
La vitrine en rappel (découvrez un organisme local chaque semaine) 8h15, 19h 13h30, 17h 9h, 20h 11h30, 18h 12h45, 22h30 9h, 12h15 11h45, 20h15
Salon du livre de la Côte-Nord (entrevues avec des auteurs) 8h30 10h 18h30 19h 12h30, 18h 13h30
M. le maire de Port-Cartier vous répond 19h30 19h 12h 17h 11h, 18h30 8h30, 22h 20h30
Maya découvre le golfe du Saint-Laurent (série documentaire) 9h, 22h 19h30 13h30, 18h 13h45, 19h 20h30 12h, 21h30 11h30, 20h
Les matelots de Tante Caro (10e anniversaire) / émission pour enfants 10h 11h30 8h30, 17h 13h 9h30 8h
Votre horoscope (avec Alexandre Aubry) 22h30 10h 23h 10h
Cultivez votre plaisir (spectacles et évènements culturels dans la région) 12h, 17h 8h 20h30 19h30 10h, 18h 10h, 21h 13h
Émissions spéciales 22h 22h

NOUSTV : AU 555 (TIVO) / 100 (EPICO)
Émissions en provenance du réseau: jeudi et vendredi (12h30-13h30); 

mercredi au dimanche (21h-22h);samedi et dimanche (8h-9h30)

HORAIRE COMPLET :
www.nous.tv/sept-îles555 HD
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Un an déjà

L’équipe d’Équijustice Côte-Nord Est ainsi que les membres 
du Conseil d’administration ont souligné la semaine dernière 
leur première année dans les locaux de l’ancienne GRC, au 
637 de Quen. Un bâtiment qui répond davantage à leurs 
besoins et à ceux de leur clientèle. Félicitations!

Faites nous parvenir une photo et un court texte d’un petit fait cocasse 
ou moment heureux, au plus tard le jeudi 16 h, précédent parution, 

à journal@lenord-cotier.com.

Vous avez un potin à nous raconter?

Dernier brunch de la saison pour les Joyeux 
Retraités
Les Joyeux Retraités ont eu leur dernier Brunch de la saison. 
L’évènement leur a permis de récolter une somme de 210$ 
grâce à la participation de ceux qui ont acheté des billets « 
moitié-moitié ».  Cette somme a été remise à L’Elyme des 
Sables lors du télé-radiothon. Sur la photo : Michel Bellavance, 
directeur de la résidence, Leona Rodgers, présidente des 
Joyeux Retraités et Marie-Pierre Picard, coordinatrice des 
soins. Merci à tous les participants et à l’an prochain.

Ligue de billard du mardi
Voici l’équipe de la ligue de billard du mardi de l’Ordre loyal des Mooses de Sept-Îles. Nous leur 
souhaitons bonne chance pour leur tournoi qui se déroulera le 20 avril. Nous vous envoyons 
toute notre énergie positive et nos encouragements les plus sincères. Jouez avec votre cœur, 
jouez avec passion, et surtout, pro�tez de chaque instant

Certi�cats d’appréciation remis 
à la Légion royale canadienne.
Mardi le 19 mars, la �liale no 3 de Baie-
Comeau de la Légion royale canadienne 
a remis des certi�cats d’appréciation aux 
cadets et au personnel du corps de cadets 
de la marine 227 Shelter Bay de Port-Cartier 
en reconnaissance de leur participation 
bénévole à la dernière campagne annuelle 
du coquelicot. À gauche, le camarade 
Robert Côté, CD, directeur de campagne 
de la Légion à Port-Cartier accompagné de 
l’instructeur civil Jade Boulay, des cadets 
méritants et du Lieutenant de vaisseau 
Jonathan Tardif, commandant du corps de 
cadets.  Nos remerciements à la population 
de Port-Cartier pour leur générosité.
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Nécrologie
J’ai écrit ton nom… 

J’ai écrit ton nom sur le sable, 
mais la vague l’a e	acé.

 J’ai gravé ton nom sur un arbre, 
mais l’écorce est tombée.

 J’ai incrusté ton nom dans le 
marbre, mais la pierre a cassé. 

J’ai enfoui ton nom dans mon cœur,  
et le temps l’a gardé.

EMPLOYÉS 
RECHERCHÉS?
Le centre publicitaire  

peut vous aider!

lenordcotier.com/centrepublicitaire

SIMPLE - EFFICACE - ABORDABLE 

AVIS/EMPLOIS

Tant et aussi longtemps que le cœur se souvient 
les êtres que nous aimions y demeurent longtemps. 

On t’aime papou !
France, Claude-Cindy, Keaven, 
Benoit, Logan, Jérôme. Arnaud et Félix

Déja 20 ans

SYLVAIN BOIES

À Sept-Îles (maison Élyme des sables), le 22 mars 2024, est décédé 
à l’âge de 74 ans, monsieur André Gallant conjoint de madame 
Francine Lajoie et domicilié à Sept-Îles.

Les funérailles de monsieur André Gallant auront lieu, le 
samedi 20 avril 2024 à 14 h en l’église Marie-Immaculée située au 
180, rue Papineau à Sept-Îles.

La famille reçoit parents et amis le vendredi 19 avril 2024 de 
19 h à 22 h ainsi que le samedi 20 avril 2024 jour des funérailles à 
compter de 12 h 30 au Complexe Thanatologique Mallet & � ls du 
585, boul. Laure à Sept-Îles.

Il laisse dans le deuil outre sa conjointe madame Francine Lajoie, 
ses � ls : Sylvain (Manon Tremblay) et feu Olivier (leur mère Lise 
Frigon), ses petites-� lles : Arielle et Vivianne (leur mère Julie Cum-
mings), ses sœurs : Marie-Ange (Roland Laramée), Lina (Jean-Yves 
Létourneau), Claudette (David Jean) et Sylvie (Régis Martin), ses 
frères : Sylvio (Michele Morneau), Pierre, Gérald (Jean-Jacques 
Hudon) et Raymond (Hélène Rioux) ainsi que ses beaux-frères, ses 
belles-sœurs, ses neveux, ses nièces, ses cousins, ses cousines et 
de nombreux ami(e)s.

Il était le frère de feu Romain (Renée Tremblay) et le beau-père de 
feu Frédéric Decoste.

ANDRÉ GALLANT
1950 – 2024

Avis de décès

OFFRES D’EMPLOI

2 postes de mécaniciens 
d’équipements lourds
Tessier ltée offre un service « clés en main » de gestion de projets de 
levage de tous genres. Elle se spécialise dans le « hors normes » associé 
tant au domaine maritime qu’industriel à travers le Québec et le Grand 
Nord canadien à partir de son siège social de Baie-Comeau et des bureaux 
à Sept-Îles et Labrador City. L’expertise et la compétence technique de 
son équipe jumelée à des équipements à la fine pointe de la technologie 
continueront d’en assurer la croissance et le succès lié à sa capacité de 
livrer un service de qualité supérieure, sécuritaire et compétitif.

Description du poste :
Entretien, maintenance, réparation et inspection de la flotte d’équipements : grue, machinerie lourde, chariot élévateur, 
chargeur sur roues, camion, tracteur, semi-remorque, fardier ainsi que les accessoires et outils de travail.

• Possibilité de déplacement à l’extérieur de la région, en chantier isolé ou sur les différents sites de travail.
• Travail avec des outils et des équipements axés sur les moteurs diésel à la fine pointe de la technologie.

Échelle avec progression salariale et avantages sociaux très concurrentiels incluant des primes pour les déplacements 
à l’extérieur et indemnités journalières selon convention collective de travail en vigueur pour les 6 prochaines années.

Compétences requises :
• 1-3 ans d’expérience
• Diplôme en mécanique d’engins de chantier ou autre formation pertinente (ASP)
• Certification PEP – SAAQ (atout)
• Certificat de qualification environnementale véhicules (H3) (atout)
• Permis de conduire valide (classe 3 – atout)
• Carte de compétence CCQ (atout)
• Cours ASP Construction – Santé et sécurité générale sur chantier
• Facilité pour le travail d’équipe
• Sens des responsabilités, de l’analyse, de l’observation et de l’engagement

Pour toutes questions ou pour envoyer votre CV veuillez utiliser l’adresse courriel suivante :
antonio.hortas@tessier.desgagnes.com

http://tessierltee.com

Le masculin est utilisé dans le seul but d’alléger le texte. Tous les genres sont invités à postuler. Veuillez toutefois noter que 
seules les personnes retenues pour une entrevue seront contactées.0 

ǀ L
e 

Le
 m

er
cr

ed
i 1

7 
av

ril
 2

02
4 

ǀ L
e 

N
or

d-
Cô

tie
r



ROULOTTE DE VOYAGE

ROULOTTE OUTBACK 
2021. 22 pieds, 1 exten-
sion. Très bonne état, n’a 
pratiquement pas servi. 
Possibilité de finance-
ment. Tél. 418 296-
1578 ou 418 818-5930. 
Demander Pierre

DIVERS

ACHÈTE vos vieux jeux et 
vieilles consoles, Nintendo 
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy, 
DS, 3DS, Sega Genesis, 
Sega Saturne, Dreamcast, 
Playstation, Xbox, Vec-
trex, Coleco, Intellevision, 
Virtial Boy, Turbo Grafix, 
Atari, fi gurine Amiibo ou 
autres consoles. Offre très 
bon prix pour vos jeux et 
consoles $$. Tél. 418 297-
9523

Astrologie/ Occultisme/ 
Cartomancie

ANA Médium, spécialiste 
des questions amoureus-
es depuis 25 ans. Le secret 
des rencontres positives, 
la méthode pour récupérer 
son ex et des centaines de 
couples sauvés durable-
ment, réponses précises et 
datées. Tél. 450 309-0125

NOS JOURNALISTES 
TOUJOURS PRÉSENTS 

LORS DES GRANDS 
ÉVÈNEMENTS!

SUIVEZ-NOUS
sur Twitter 

LeNordCotier

LOGEMENTS À LOUER

NORTH VIEW (APPARTE-
MENTS DU GOUVERNEUR). 
Tél. : 418 968-8816, 2 ½ 
et 3 ½ chauffés, éclairés, 
semi-meublés, 4 ½ et 5 
½ non meublés, chauffés, 
éclairés, interphone, bien 
situés, tranquilles. Libres 
immédiatement.

RECYCLEZ votre journal pour 
un avenir plus vert!

Agences/ Rencontres

CONTACTS directs et rencon-
tres sur le service #1 au Qué-
bec! Conversations, rencontres 
inattendues, des aventures 
inoubliables vous attendent.  
Goûtez la différence! Appelez 
le 438 899-7001 pour les 
écouter, leur parler, ou, depuis 
votre cellulaire faites le # 
(carré) 6920 (des frais peuvent 
s’appliquer). L’aventure est au 
bout de la ligne. www.lesse-
ductrices.ca  

LOGEMENTS À LOUER

IMMEUBLE Rive-Nord, 3 ½,
4 ½, 5 ½, tous avec balcon,
très bien situés. Tél. 418 968-
2669

NORTH VIEW (APPARTE-
MENTS DU GOUVERNEUR).
Tél. : 418 968-8816, 2 ½ et 3
½ chauffés, éclairés, semi-
meublés, 4 ½ et 5 ½ non
meublés, chauffés, éclairés,
interphone, bien situés, tran-
quilles. Libres immédiate-
ment.

AUTO À VENDRE 

KIA RIO EX-SEDAN à vendre
pour raison de santé. 2010.
Automatique. 119 300 km.
Une seule propriétaire. En-
tretien régulier avec preuve.
Quelques détails à régler
avant de prendre la grande
route. Prix négociable. Tél
418 446-3314

RACHAT de vos carabines et
fusils par l’armurerie Sécure
Armes, estimation profes-
sionnelle à domicile, dé-
placement partout au
Québec, accréditation GRC,
reçu et transfert SIAF inclus.
Tél. 581 989-ARME (2763)

Astrologie/ Occultisme/
Cartomancie

ANA Médium, spécialiste
des questions amoureuses
depuis 25 ans. Le secret des
rencontres positives, la
méthode pour récupérer
son ex et des centaines de
couples sauvés durable-
ment, réponses précises et
datées. Tél. 450 309-0125

Agences/ Rencontres

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 au
Québec! Conversations, ren-
contres inattendues, des
aventures inoubliables vous
attendent.  Goûtez la dif-
férence! Appelez le 438 899-
7001 pour les écouter, leur
parler, ou, depuis votre cellu-
laire faites le # (carré) 6920
(des frais peuvent s'appli-
quer). L'aventure est au bout
de la ligne. www.lesseductri-
ces.ca  

HEURE DE TOMBÉE: VENDREDI 10 H

MODE DE PAIEMENT: Comptant, Visa

ou Mastercard

TARIFICATION

20 mots et moins : 9$

Avec encadré ou inversé : 11$

Avec couleur : 15$

Prière régulière : 12$

Prière longue : 25$ 

Prière avec photo : 30$ 

POUR ACHETER.
POUR VENDRE.
Près de chez vous!

PETITES
DE PENTECÔTE
À NATASHQUAN
Contactez
418 960-2090, poste 2210

Par courriel : reception@lemanic.ca

PAR 
TÉLÉPHONE :
418 960-2090,

poste 2210

ANNONCES

Taxes incluses. Toutes les annonces classées 
devront être payées avant parution.

lenordcotier.com

RECYCLEZ
votre journal pour 

un avenir plus vert!

NOS JOURNALISTES TOUJOURS PRÉSENTS 
LORS DES GRANDS ÉVÈNEMENTS!

OFFRES DE SERVICE

PLOMBERIE résidentielle
Marc Tremblay. Installation
et réparation en tout genre.
Pose de chauffe-eau.
Débouchage et chauffage à
l’eau chaude. 20 ans d’ex-
périence. Tél. 418 409-2816

DIVERS

ACHÈTE vos vieux jeux et
vieilles consoles, Nintendo
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy, DS,
3DS, Sega Genesis, Sega
Saturne, Dreamcast, Playsta-
tion, Xbox, Vectrex, Coleco,
Intellevision, Virtial Boy,
Turbo Grafix, Atari, figurine
Amiibo ou autres consoles.
Offre très bon prix pour vos
jeux et consoles $$. Tél. 418
297-9523

SUIVEZ-NOUS
sur Twitter

Journal_LeNCJe lis, 
donc je suis informéAPPARTEMENTS 

LE CONCORDE
418 968-8833

* Chauffés 
* Éclairés 

* Centre-ville 
418 968-8833

31/2 - 41/2 - 51/2
Studios

Sept-Îles et Port-Cartier 
2½, 3½, 4½ et 5½

BUREAU: 685-A, GIASSON #1 
SERVICE 24/7

418 968-3343
Visitez notre site Internet 

www.multi-logis.com

KENWORTH T880 2020
• Automatique, 186 306 KM
• Moteur Paccar MX-13 510HP
• Transmission All 4500 RDS
• Suspension KW AG460 46
• Garantie complète (grosse garantie)
• 12 pneus neufs
• Panneau à neige 

inclus
• 240 000 $

Vous voulez savoir à combien se chiffre le terme par mois pour ce bijou ? Financement disponible

Appelez : Caroline Bornais 418 831-2061 Poste 204

Plus d’info 
418 295-5882 Raison de la vente : 

Changement de carrière
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MRC DE MINGANIE

AVIS PUBLIC
Avis de vente pour défaut de paiement des taxes municipales et scolaires

AVIS PUBLIC est, par les présentes, donné par la soussignée, Fanie Boudreau, en sa qualité de greffière-trésorière 
adjointe de la MRC de Minganie, que les immeubles ci-après désignés seront vendus à l’enchère publique, selon 
les dispositions du Code municipal du Québec, à la Préfecture de la MRC située au 1303, rue de la Digue à Havre-
Saint-Pierre, le 13 juin 2024 à 10 h, pour satisfaire aux taxes municipales et scolaires impayées, avec intérêts et 
frais encourus, à moins que ces taxes, intérêts et frais ne soient payés avant la vente (selon les sommes qui seront 
dues au moment du paiement).

Propriétaire au rôle
et adresse de 

l’immeuble 
concernée par la vente

Description de l’immeuble1

Taxes 
municipales dues*
(capital et intérêts)

Taxes 
scolaires dues*

(capital et intérêts)

Succession Liliane Girard
1263, route Jacques-Cartier
Rivière-au-Tonnerre

Lot 5 062 963 avec les bâtiments 
dessus construits

Matricule : 7669 38 9064

au 14 mars 2024 :
2 928,15 $

au 14 mars 2024 : 
276,55 $

Succession Hyppolite 
Lapierre
Rue du Vieux-Quai
Rivière-au-Tonnerre

Lot 5 063 287 – Terrain Vacant
Matricule : 8670 67 5482

au 14 mars 2024 :
584,87 $

au 14 mars 2024 : 
0 $

Succession Edna Wright
Rivière Manitou
Rivière-au-Tonnerre

Lot 5 062 772– Terrain Vacant
Matricule : 5173 38 9906

au 14 mars 2024 :
326,84 $

au 14 mars 2024 : 
2,89 $

Succession Alma Bond
Rivière Chaloupe Ouest
Rivière-au-Tonnerre

Lot 5 063 608 – Terrain Vacant
Matricule : 6072 14 7782

au 14 mars 2024 :
350,42 $

au 14 mars 2024 : 
18,19 $

Karen Turriff
20, rue des Buissons
Rivière-au-Tonnerre

Lot 5 063 045 avec les bâtiments 
dessus construits

Matricule : 8471 02 3256

au 14 mars 2024 :
349,39 $

au 14 mars 2024 : 
36,23 $

3087-4762 Québec Inc.
25, rue du Bosquet
Rivière-au-Tonnerre

Lot 5 063 257 avec les bâtiments 
dessus construits

Matricule : 8671 10 6943

au 14 mars 2024 :
3 956,28 $

au 14 mars 2024 : 
296,50 $

Jimmy Poirier
315, route Jacques-Cartier
Rivière-au-Tonnerre

Lot 5 063 259 avec les bâtiments 
dessus construits

Matricule : 8671 21 2484

au 14 mars 2024 :
1 286,77 $

au 14 mars 2024 : 
103,93 $

Chantal Downing
Dany Roy
451, route Jacques-Cartier
Rivière-au-Tonnerre

Lot 5 063 154 avec les bâtiments 
dessus construits

Matricule : 8571 20 9750

au 14 mars 2024 :
2 388,67 $

au 14 mars 2024 : 
260,62 $

Manon Normand
Martin Cyr
1908, rue du Récif
Havre-Saint-Pierre

Bâtiment situé sur le lot 5 340 
146 Matricule : 7068 56 9021

au 18 mars 2024 :
5 135,18 $

au 20 mars 2024 : 
1 210,37 $

Jean-Réal Cormier
1704, rue de l’Anse
Havre-Saint-Pierre

Lot 5 339 906 avec les bâtiments 
dessus construits

Matricule : 7068 64 9208

au 18 mars 2024 :
12 944,07 $

au 20 mars 2024 : 
2 305,14 $

Succession Raoul Landry
Rue caillou
Natashquan

Lot 5 356 799 – Terrain Vacant
Matricule : 8261 30 5419

au 18 mars 2024 :
598,49 $

au 22 mars 2024 : 
70,32 $

*Les intérêts devront être ajustés au moment du paiement. Certains frais s’ajouteront à ce montant et pourront 
être indiqués par la MRC avant le paiement ou ils seront annoncés au moment de la vente.

Conditions pour enchérir :
Personne physique : (pièce d’identité)

- Nom
- Date de naissance
- Adresse résidentielle complète et postale, s’il y a lieu

- Mandat ou procuration si elle représente une autre 
personne physique

Personne morale :
- Nom
- Forme juridique et loi constitutive
- Adresse complète et postale du siège social, s’il y a lieu

Mode de paiement :
Paiement complet dès l’adjudication :

- Argent comptant
- Mandat poste, traite ou mandat bancaire ou chèque visé fait à l’ordre de MRC de Minganie
- Paiement Interac

Les immeubles acquis dans le cadre de la vente pour taxes sont assujettis à un droit de retrait pendant une période 
d’un (1) an suivant la date d’adjudication (art. 1057 et suivants du Code municipal).

Pour éviter la vente de votre immeuble, un paiement complet (capital, intérêts et frais) doit être fait à la MRC de 
Minganie. Il vous appartient, d’une part, de vous informer auprès de la MRC du montant total dû (à la date du paie-
ment) en capital, intérêts et frais et, d’autre part, d’en informer la Municipalité et la commission scolaire (en faisant 
clairement la preuve de votre paiement) pour que le processus puisse être interrompu. 

Donné à Havre-Saint-Pierre, ce 12 avril 2024.

Fanie Boudreau
greffière-trésorière adjointe
MRC de Minganie, 418 538-2732 poste 1240
fboudreau@mrc.minganie.org

 1 Tous les lots décrits font partie du cadastre du Québec de la circonscription foncière de Sept-Îles.

ET
Pour le représentant d’une personne morale : 
(pièce d’identité)
- Nom
- Qualité du représentant (mandataire)
- Copie de la pièce justificative l’autorisant à agir 
(ex : résolution, mandat, procuration ou autre)

À propos de nous :
Nous sommes une entreprise avec plus de 15 ans d’expérience dans :
usinage général, soudure et mécanique industrielles. Nous offrons un
salaire compétitif, selon l’expérience de travail, l’assurance collective et
deux semaines de vacances dès l’embauche.

Temps plein 40 h semaine entre 35 $ à 42 $ de /heure - possibilité de 
temps supplémentaire 

Exigences :

• DEP en usinage;
• Avoir des connaissances en mécanique hydraulique serait un atout;
• 10 ans d’expérience minimum;
• Effectuer des travaux de tournage et fraisage, sur un tour conventionnel;
• Personne très polyvalente;
• Être débrouillard, ponctuel et travaillant;
• Bon sens des responsabilités et capacité d’initiative;
• Gestion d’équipe

Envoie ton CV au : nancy@usinagecotenord.com | 418 294-4274

VIENS NOUS RENCONTRER !

Est à la recherche d’un machisniste chef d’équipe

Tu aimes relever de nouveaux défis ? 
Joins-toi à l’équipe d’Usinage Côte-Nord
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APPEL D’OFFRES
FOURNITURE DE TROIS (3) CAMIONNETTES DE SERVICE 4 X 4 AVEC 

PLATEFORME ÉLÉVATRICE POUR LE SERVICE DES TRAVAUX PUBLICS 

PROJET N° VPC-STP-AV-20240417-01

PROJET : La Ville de Port-Cartier demande des soumissions en vue d’acquérir trois (3) 
camionnettes de service 4 X 4 avec plateforme élévatrice pour le service des travaux 
publics.

DOCUMENTS D’APPEL D’OFFRES : Les personnes intéressées à soumissionner ne peuvent 
obtenir copie de l’ensemble des documents d’appel d’offres, comprenant notamment les 
formules de soumission, que via le site Internet du système électronique d’appel d’offres 
(« SEAO »), à l’adresse www.seao.ca ou en téléphonant au 1 866 669-7326, à compter du 
17 avril 2024.

GARANTIES DE SOUMISSION ET D’EXÉCUTION : Les garanties financières à fournir et autres 
exigences applicables à cet égard sont spécifiées aux documents d’appel d’offres.

DÉPÔT DES SOUMISSIONS : Les soumissions devront respecter les spécifications prévues 
aux documents d’appel d’offres et parvenir au Service du greffe, à l’adresse suivante, avant 
l’heure indiquée à la date limite ci-après fixée pour la clôture des soumissions :

SERVICE DU GREFFE – VILLE DE PORT-CARTIER
HÔTEL DE VILLE

40, avenue Parent
Port-Cartier (Québec)  G5B 2G5

CLÔTURE DES SOUMISSIONS : CLÔTURE DES SOUMISSIONS : Les soumissions seront 
reçues au plus tard le 6 mai 2024, jusqu’à 10 h 30. L’ouverture des soumissions se fera 
publiquement à cette même date et à cette même heure, à la salle du conseil (RC-12) 
située à l’hôtel de ville, à l’adresse précitée, en présence des personnes intéressées. 

INFORMATIONS : Pour toute information supplémentaire, veuillez communiquer avec 
Yves Proulx du Service des travaux publics, par courriel : yvesproulx@villeport-cartier.com

RÉSERVE : La VILLE DE PORT-CARTIER se réserve le droit de n’accepter ni la plus basse, ni 
aucune des soumissions reçues, sans avoir à motiver sa décision et sans encourir aucune 
responsabilité envers le ou les soumissionnaires.

DONNÉ À PORT-CARTIER, ce 17e jour du mois d’avril 2024

La greffière adjointe,
Me Josée Bourdages

CANADA
PROVINCE DE QUÉBEC
DISTRICT DE MINGAN
VILLE DE PORT-CARTIER

salle à manger - cuisine - comptoir - livraison - gestion

1005, boulevard Laure, Sept-Îles
418  968-9191

st-hubert.com/fr/carrieres.html

voici ce qu’on t’offre

horaire flexible

programme de bourse
pour étudiants

une entreprise impliquée
et écoresponsable

possibilité
d’avancement

rabais employés

ÉCRIS-NOUS

créateurs de bonheur

recherchés

La Côte-Nord a besoin de toi! 
Tu souhaites soutenir et accompagner des gens de
coeur pour améliorer les soins de santé dans la région? 
Organisation dynamique représentant les droits des usagers de la
Côte-Nord, le comité des usagers du CISSS de la Côte-Nord (CUCI)
est à la recherche d’une personne organisée et rigoureuse pour
assurer la coordination régionale des comités de notre magnifique
territoire.

Tu as : 
Un talent pour l’animation de groupes et la concertation;
Une bonne capacité d’analyse et d’adaptation au changement;
De la créativité pour solutionner des problèmes;
Une attitude positive, de la diplomatie et du leadership;
Une aisance à planifier des projets et organiser tes priorités;
Une facilité à communiquer verbalement et à l’écrit. 

Tes compétences :
De l’expérience dans le secteur de la santé et des services sociaux
ou dans le milieu communautaire;
Un baccalauréat ou un diplôme d’études collégiales dans une
discipline appropriée avec expériences pertinentes;
Une bonne compréhension de la suite Office et des
connaissances en administration de budget;
Et si en plus tu es bilingue et habitué à travailler avec des
bénévoles, tu as toutes les compétences pour exceller! 

Ce qu’on t’offre :
Un salaire annuel entre 50 000 $ et 65 000 $;
De la flexibilité dans ton horaire;
La possibilité de faire du télétravail;
Un mandat contractuel de 35 h/sem.       
(renouvelable annuellement)

*Prendre note qu’il s’agit d’une offre d’emploi de travailleur
autonome indépendant du CISSS de la Côte-Nord.

Soumets ta candidature d’ici le 26 avril
au dotation.09cisss@ssss.gouv.qc.ca
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AVIS/EMPLOIS

Assemblée générale annuelle (AGA)
Comité des usagers de Port-Cartier

Santé et services sociaux

Le mercredi 1 mai 2024 à 19 h
Centre de santé de Port-Cartier

Salle du conseil C-245

AGA - Club Quad Les aventuriers des 7 Rivières

Prendre note que le Club Quad Les aventuriers des 7 rivières vous 
convoque à son assemblée générale annuelle qui se tiendra au 
Complexe récréatif et culturel de Port-Cartier le 21 avril 2024 à 
13 h 30, salle VPC 14.

Bienvenue à tous.

Le Service des travaux publics de la Ville de Sept-Îles recrute présentement
pour compléter ses équipes pour la saison estivale!

Journaliers / Journalières
Les journaliers et journalières effectuent des tâches variées en soutien aux différentes 
opérations du Service des travaux publics : entretien des rues, réparation de la chaussée
signalisation, transport de matériel, peinture de rue, etc. 
Exigences du poste

Diplôme d'études secondaires 
Permis de conduire (classe 5) valide (classe 3, un atout)
Apprécier le travail physique, à l'extérieur

Conditions de travail
Contrat temporaire, du 13 mai au 8 novembre 2024
Horaire de 40 h/semaine, du lundi au jeudi
Salaire entre 21,65 $ et 33,64 $ + compensation pour avantages sociaux

JOURNALIERS / JOURNALIÈRES
MENUISIER / MENUISIÈRE

EMPLOIS POSTE TEMPORAIRE - 6 MO

Postulez en ligne avant le 30 avril

septiles.ca/emploi

DU

RENFORT POUR L'ÉTÉ!

POSTES TEMPORAIRES - MAI À NOVEMBRE

Menuisier / Menuisière
Les menuisiers et menuisières veillent au bon entretien de l'ensemble des bâtiments
municipaux, incluant les parcs et les sites extérieurs. Ils  ou elles effectuent des tâches
variées (fabrication, installation, réparation et entretien) afin de s'assurer de la sécurité et
de la fonctionnalité des lieux.
Exigences du poste

Diplôme d'études professionnelles en menuiserie
Carte de compétences - compagnon ou apprenti, charpentier-menuisier
Permis de conduire (classe 5) valide

Conditions de travail
Contrat temporaire, du 13 mai au 1er novembre 2024
Horaire de 40 h/semaine, du lundi au jeudi
Salaire entre 24,65 $ et 38,31 $, selon l’expérience + compensation pour 

         avantages sociaux

COORDONNATEUR À L’ASSEMBLÉE 
DES MRC DE LA CÔTE-NORD

L’Assemblée des MRC de la Côte-Nord est présentement à la recherche d’un 
coordonnateur de l’Assemblée des MRC de la Côte-Nord. En collabora� on avec 
les directeurs généraux des MRC de la Côte-Nord, il coordonne et assure la 
ges� on de tous les aspects de la mise en œuvre des dossiers qui relèvent de 
l’Assemblée des MRC de la Côte-Nord.

Exigences
• Diplôme d’études universitaires de 1er cycle en sciences poli� ques, 
 en administra� on des aff aires ou dans un domaine per� nent; 
• Minimum de trois (3) ans d’expérience dans un poste similaire (atout);
• Expérience en développement régional;
• Maîtrise de la Suite Offi  ce (Word et Excel);
• Excellente maîtrise du français (oral et écrit);
• Bonne connaissance de la langue anglaise;
• Connaissances de la comptabilité de base;
• Bonne connaissance de la région de la Côte-Nord (atout);
• Être disponible pour se déplacer dans l’ensemble de la Côte-Nord 
 et à l’extérieur du territoire;
• Être disponible pour travailler de soir et de fi n de semaine.

Condi� ons de travail
• Salaire entre 80 000 et 120 000 $;
• 4 semaines de vacances et 10 journées mobiles;
• Assurance collec� ve et REER collec� f.

Veuillez-nous transme� re au plus tard le 20 avril 2024, votre curriculum vitae à 
l’adresse suivante : recrutement.externe@fqm.ca

* L’emploi du masculin est uti lisé dans le seul but d’alléger le texte.

ASSEMBLÉE DES MRC DE LA CÔTE-NORD
OFFRE D’EMPLOI 

Le conseil de la MRC de Sept-Rivières a adopté, lors de la séance spéciale du 
21 mars 2024, le « Règlement N° 04-2023 modifi ant le Règlement de contrôle intéri-
maire relatif aux zones de risque d’érosion littorale en bordure du fl euve Saint-Lau-
rent et de l’estuaire de certaines rivières du territoire de la MRC de Sept-Rivières 
n° 02-2005 et de ses amendements ayant pour but d’ajouter une disposition concer-
nant la protection des chemins de fer existants lors d’un risque de sinistre ».

Ce règlement est entré en vigueur le 10 avril 2024.

Les personnes intéressées peuvent prendre connaissance de ce règlement au 
bureau de la Municipalité régionale de comté de Sept-Rivières, situé au 1166, boulevard 
Laure à Sept-Îles, du lundi au jeudi de 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 16 h 30, et le vendredi 
de 8 h 30 à 12 h, où copie de ce règlement peut être obtenue. Elles peuvent également 
le consulter sur le site Internet de la MRC de Sept-Rivières au www.septrivieres.qc.ca.

DONNÉ à Sept-Îles, ce 10e jour du mois d’avril de l’an deux mille vingt-quatre.

Elisabeth Chevalier
Directrice générale et greffi  ère-trésorière

PROVINCE DE QUÉBEC
Municipalité régionale de comté de Sept-Rivières

AVIS PUBLIC
AUX CITOYENS DE LA MRC DE SEPT-RIVIÈRES
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Avis /Emplois

Pour tout savoir

AVIS CLÔTURE INVENTAIRE

Avis est donné, conformément au Code civil du Québec, de la clôture de l’inventaire en 
regard de la succession de Michel Quessy en son vivant domicilié et résidant au 308B 
avenue Iberville, Sept-Îles G4R 2C8 et décédé le 4 mars 2023 à Sept-Îles.
Cet inventaire peut être consulté par toute personne ayant un intérêt au 406, rue Smith, 
Sept-Îles, le 19 avril 2024.

Line Quessy, liquidatrice

Les documents d’appels d’offres et informations détaillées sont disponibles 
par le biais du système électronique d’appel d’offres (SEAO) à 
l’adresse seao.ca. L’obtention des documents est sujette à la tarification 
de cet organisme. Des garanties financières et d’autres exigences peuvent 
également être exigées dans les documents d’appel d’offres. 
Toute soumission devra, pour être validement reçue, se trouver 
physiquement entre les mains de la Ville ou de son mandataire officiel, 
sous pli cacheté, au Service des affaires juridiques situé à l’hôtel de ville 
au 546, avenue De Quen, Sept Îles (Québec) G4R 2R4, avant l’heure et la 
date limite indiquées. Nos heures d’ouverture sont de 8 h 30 à 12 h et 13 h 
à 16 h 30 du lundi au jeudi et de 8 h 30 à 12 h 30 le vendredi.
Les soumissions seront ouvertes publiquement en présence de deux (2) 
témoins, dans les minutes suivant l’heure limite de réception. Les résultats 
seront publiés dès que possible sur le SEAO ainsi que sur le site Internet de 
la Municipalité à l’adresse septiles.ca (accès direct sur la page d’accueil à 
la section de droite).
La Ville n’est pas tenue d’accepter la plus basse ni aucune autre des 
soumissions ni de motiver l’acceptation ou le rejet de toute soumission.
Le Service des affaires juridiques (tél. : 418 964-3205)

APPEL D’OFFRES     

I N F O R M A T I O N S  S U P P L É M E N T A I R E S

N° ING-2024-600

PEINTURE DES POTEAUX D’ÉCLAIRAGE ET DES BORNES-
FONTAINES    
▪ Dépôt des soumissions : avant 10 heures, le vendredi 10 mai 2024

N° ING-2024-3100

NETTOYAGE ET INSPECTION TÉLÉVISÉE DES CONDUITES ET 
DES REGARDS D’ÉGOUT PAR CAMÉRA CONVENTIONNELLE   
▪ Dépôt des soumissions : avant 10 heures, le vendredi 10 mai 2024

N° ING-2024-4000

RÉFECTION DES MODULES DE JEUX DU PARC DU 
VIEUX-QUAI     
▪ Dépôt des soumissions : avant 10 heures, le vendredi 17 mai 2024

Le roupe de la te est une entreprise d’économie sociale   but non lucrati  dont la mission est la 
création d’emplois pour des personnes i ant a ec des limitations onctionnelles. L’entreprise compte 
pr s de  emplo és es  inter enant au sein de trois di isions.

Sommaire du poste :
Sous l’autorité du conseil d’administra�on, la directrice ou le directeur général planifie, organise et 
dirige l’ensemble des ac�vités de l’organisa�on. Elle ou il doit remplir ce mandat dans le respect des 
orienta�ons stratégiques préalablement adoptées par le conseil d’administra�on. Elle ou il travaillera 
en étroite collabora�on avec le personnel de sou�en à la ges�on.

Une période de mentorat est prévue avec la ou le candidat(e) retenu(e).

ali a�ons ini ales 
- Baccalauréat en administra�on des affaires ou dans un domaine connexe;
-  ans d’expérience au sein d’un poste de ges�on;
- out autre combinaison de forma�ons et expériences per�nentes pourront tre considérées;
- Excellente maîtrise du français parlé et écrit, anglais (un atout).

Compétence requises :
eaders ip;

Sens de l’organisa�on et de la planifica�on efficace du travail;
Capacité à adopter une vision globale;

abileté en ges�on des ressources umaines par�culièrement avec la clientèle vivant avec des limita�ons;
Ap�tude à mobiliser une équipe de travail;
Ap�tude au niveau des rela�ons interpersonnelles;
Capacité à développer des partenariats;
Ouverture d’esprit;
olérance et respect des différences;
a�ence, Souplesse et adapta�on.

Salaire et avantages sociaux :
e salaire sera discuté selon les compétences et l’expérience du candidat retenu. Avantages sociaux 

compé��fs. 

Envoyez votre C.V. à : 
CONCOURS D.G.  332, rue de Puyjalon Baie-Comeau G5C 1M5 

ou serge.lechasseur@groupedelacote.org avant le 17 mai 2024.
Entrée en poste prévue - Juin 2024

POSTE : 

DIRECTEUR GÉNÉRAL
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(ST) Les Acadiennes de Havre-Saint-Pierre de la catégorie benjamine sont 
championnes du estival  C » de ringuette de rois- ivi res. n finale de 
son groupe, l’équipe cayenne, invaincue en trois parties en préliminaires, 
a eu raison de hetford Mines par la marque de 7- . C’est en prolongation 
que la médaille d’or s’est ouée. ou ours en Mauricie, les Miss- les de ept-
les dans le novice  retrouvaient en finale ainte-Marie pour un troisi me 

duel pour l’or cette année. Les eauceronnes ont une fois de plus eu le 
numéro des eptiliennes, en l’emportant -4, aussi en prolongation. uant 
au  cadiennes de avre- aint-Pierre dans l’atome C, elles ont perdu leurs 
trois parties.  
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Les Acadiennes championnes

 La saison 202 -2024 de la Ligue de hoc ey micale de ept- les a 
connu son dénouement mercredi dernier, le 10 avril. n finale, Construction 
Polaris CMM photo  a eu le dessus sur teamatic par la marque de 4-2. ur 
la photo, les champions sont accompagnés du fid le partisan, red Chias-
son, et de l’arbitre attitré  cette ligue, nul autre que illes Demers.  
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Les gagnants de l’Amicale

(ST) La 14e édition de la Classique du Printemps a occupé les deu  arénas 
de l’avenue olliet de ept- les du 11 au 14 avril. ur les  équipes parti-
cipantes, si  revendiquent le titre de championnes, soit rassard uro de 

ept- les mical  photo , les heelers de aie-Comeau mical , les 
ed ings de ariétés omphe de avre- aint-Pierre Participation , Démé-

nagement du Nord de ept- les écréation , Plomberie L de ept- les 
étérans 40  et Ma i ept- les nter . 
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Couronnés à la Classique

 Les Championnats provinciau  scolaires du  en bas etball, en vol-
leyball et en futsal étaient  l’horaire en fin de semaine. C’est sur les terrains 
de volley qu’on retrouve la meilleure performance de la Côte-Nord avec une 
cinqui me place, dans le ben amin féminin, pour le albu ard de l’école 
Monseigneur-Labrie de avre- aint-Pierre. La formation cayenne a été 
vaincue en quart de finale par les éventuelles médaillées d’or, les oueuses 
de l’école secondaire eilleu  de aint- oseph-de- eauce. ur la photo, les 
volleyeuses du albu ard sont accompagnées de onathan Portelance, pas-
seur étoile du ert et r de l’ niversité de herbroo e et membre d’ quipe 
Canada. 
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Le Balbuzard, cinquième
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Junior Hervieux pratique le billard près de huit heures par semaine, en plus de prendre part à différents tournois.

Junior Hervieux de Uashat 
mak Mani-utenam n’a 
pas de table de billard 
chez lui, mais ça ne l’a pas 
empêché d’obtenir récem-
ment le statut de pro de la 
Fédération québécoise des 
sports de billard. Une caté-
gorie qui ne compte que 

 joueurs dans la province. 

Sylvain Turcotte

Ça faisait longtemps que 
Junior Hervieux avait cette 
ambition, en regardant 
jouer les pros. Il espérait un 
jour être au même niveau 
qu’eux.

«J’ai commencé par le bas 
de l’échelle», a dit l’homme 
de 4  ans. 

C’est lors du Championnat 
provincial 2024,  aint- ya-
cinthe, que Junior Hervieux 
a obtenu les derniers points 
qui lui manquaient pour 
passer au statut pro.

«Plus tu montes au clas-
sement, plus tu fais des 
points», a-t-il e pliqué. 

Les oueurs de ept- les, 
particulièrement de Uashat 
ma  Mani-utenam, ont tr s 
bien fait dans la ville mas-
koutaine. Éric Fontaine a été 
sacré champion au jeu de 
10,0, dans la catégorie 2210 
et moins.  

«Les joueurs d’ailleurs 
savent qu’il y en a des bons 

 ept- les», a mentionné 
unior ervieu . 

L’homme de 4  ans a appris 
le billard gr ce  son p re, 
Yvon Hervieux. Et ça ne date 
pas d’hier. l a commencé  
ouer  10 ans.

Le billard c’est une histoire 
de famille. Les trois frères 
de Junior Hervieux étaient 
aussi du tournoi  aint- ya-
cinthe, soit ddy- ric Podo  

ontaine, ean- ugues on-
taine et Nazaire Hervieux.

Junior Hervieux est le plus 
actif au billard. Le quatuor 
essaie de toujours faire une 
sortie annuelle pour une 
compétition.  

Le nouveau pro compte 
quelques commanditaires 
pour sa participation aux 
tournois  l’e térieur de 
la région, notamment le 
Conseil de bande Innu 
Takuaikan Uashat mak 
Mani-utenam et la radio 
C . 

Huit heures par semaine

Junior Hervieux joue envi-
ron huit heures par semaine 
au billard, essentiellement 
au Toxedo. Il visionne des 
trucs sur YouTube et regarde 
les pros en action. Il aime-

rait un jour avoir une table 
de billard chez lui, ce qui 
lui permettrait de gagner 
en confiance. ne chance 
qu’il y a le o edo pour me 
pratiquer. »  

Il indique que le billard 
demande une bonne 
patience et une bonne 
concentration. Il se décrit 
comme un oueur 0   
défensif et 40   offensif.

i ’ai la chance de vider la 
table, e vais le faire.»  

Le billard, c’est surtout une 
passion pour l’homme de 

ashat ma  Mani-utenam.

«J’aime jouer et rencontrer 
des gens, d’autres joueurs, 
le social. Tant mieux si je 
gagne et que ça va bien, 
mais ce n’est pas mon 
gagne-pain», a-t-il souligné.  

Il espère pouvoir faire 
davantage de tournois. Il 
était d’ailleurs en compé-
tition en fin de semaine  

aguenay, tout comme hu-
apesh ndré. 

Junior Hervieux caresse 
aussi l’espoir, un jour, de 
prendre part au  pen. 
Il aimerait affronter des 
joueurs de niveau mondial. 

on idole est le  Pagu-

layan, oueur de billard 
professionnel canadien 
d’origine philippine. « Il 
s’amuse. l est le fun  voir 
aller.» 

Même s’il vient d’avoir le 
statut pro, ce n’est pas son 
plus grand exploit. Il s’agit 
de son titre remporté en 
2012 au Championnat pro-
vincial  rossard, dans la 
catégorie pro, alors qu’il 
avait perdu en finale semi-
pro. l avait battu  deu  
reprises Danny e itt, un 
joueur de haut niveau.

Mon p re était fier comme 
si c’était lui qui avait gagné » 

Un pro du billard, sans table !

La Station Gallix ne peut 
rien faire contre Mère 

ature. C’est déjà la n pour 
2023-2024, après un début 
de saison retardée sur les 
pentes.

Sylvain Turcotte

Le ee -end des  et 7 avril 
aura donc été le dernier de 
la saison. La direction de la 

tation alli  a d  prendre 
cette décision au début de 
la semaine dernière, avec 
ce qui était annoncé comme 
météo pour les ours  venir. 

«Les températures 
remontent et la neige fond 
peu  peu, rendant les pistes 

dangereuses et moins acces-
sibles», a-t-on souligné.

La saison n’aura pas été 
facile, avec entre autres le 
bris au  tuyau  alimentant 
les canons  neige.

Malgré une saison lancée 
qu’en janvier, le directeur 
général de la tation alli , 
Mathieu audreault, voit du 
positif.

«C’est mieux que je pensais. 
n n’a pas commencé en 

force, en raison du bris. n 
se demandait même si on 
allait être capable d’avoir 
une saison. n a eu l’appui 
des villes Port-Cartier et 

ept- les  et l’aide des béné-
voles. omme toute, c’est 
une belle saison», a-t-il fait 
savoir.

La tation alli  aura eu 4  
jours d’opération, une ving-
taine de moins qu’en temps 
normal, particulièrement 
avec le fait qu’elle n’a pas 
été en mesure d’ouvrir dans 
le temps des Fêtes.

M. audreault souligne que 
les adeptes de sports de 
glisse ont tout de même pu 
profiter de la saison, malgré 
toutes les circonstances. «Ils 
sont venus pareils», a-t-il 
mentionné. 

Il chiffre le nombre de 
membres  pr s de 400. 
Dé , plusieurs ont renou-
velé leur abonnement pour 
le prochain hiver sur les 
pentes. 

i l’équipe de la tation 
alli  n’a pas de contrôle 

sur Mère Nature, elle veut 
prendre de l’avance et être 
prévoyante, en vue de la pro-
chaine saison, en testant sa 
machinerie. M. audreault 
souhaite surtout aucun bris 
pour sa deu i me année  
la direction.

Il veut aussi ramener les acti-
vités laissées de côté dans 
les dernières années. Il a des 

projets en tête.

l faut s’attendre  ce qu’il 
y ait de la vie  la tation », 
conclut-il.

La saison sur les pentes de la 
Station allix est déjà terminée. 
Photo aceboo  tation alli

Saison terminée à la Station Gallix
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Merci à nos camelots, nos 
distributeurs, nos commerçants 
qui offraient un point de dépôt 
à nos journaux ainsi qu’à nos 
employés de la division Distribution.

Chers lecteurs et partenaires,

La �n du Publisac ne signi�e pas la �n des journaux. Au 
contraire, Les Éditions Nordiques existent depuis plus de 
55 ans dans l’Est du Québec et ont bien l’intention de 
demeurer encore et toujours présentes.

Nous revenons aux sources. Dans les années 1970, nos 
journaux étaient distribués par Postes Canada. Donc à partir 
du 1er mai 2024, votre journal sera distribué par Postes Canada,
et ce, à toutes les semaines. Ce nouveau partenariat nous 
offrira une solution �able et avantageuse pour continuer de 
réaliser notre mission première: vous informer.

Avec ce changement, nos équipes créatives ont su s’adapter 
à cette nouvelle réalité. Votre journal aura un tout nouveau 
format et une nouvelle mise en page lors de notre première 
édition refondue du 1er mai.  Nous espérons que ces innovations 
vous plairont! 

Simon Brisson,
Président des Éditions Nordiques

Depuis les années 80, votre journal était propriétaire de 
son propre réseau de distribution. Nous avons engagé des 
centaines de camelots, jeunes et moins jeunes, certains en 
étaient à leur tout premier travail, d’autres en faisaient la 
livraison hebdomadaire comme retraité, pour arrondir les �ns 
de mois ou pour garder la forme. Notre �erté de vous voir 
semaine après semaine, dans les rues à livrer le journal avec 
les circulaires, beau temps, mauvais temps, est égale à la 
gratitude que nous avons envers vous tous.

Les temps changent et nous devons nous tourner vers un 
mode de distribution indépendant; c’est avec un pincement 
au cœur que nous avons dû vous dire au revoir.

Un immense merci d’avoir été là pour nous et d’avoir fait 
partie de la famille, nous vous garderons dans nos pensées, 
soyez-en assurés!

Votre éditrice

Karine Therrien, 
Le Nord-Côtier

LE PAPIER RESTE
CHANGEMENT DE MODE DE DISTRIBUTION
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Découvrez notre large inventaire 
dès maintenant et trouvez celui 

qui vous convient le mieux! 

OFFRE À COUPER LE SOUFFLE
VOUS NE POUVEZ PAS 

PASSER À CÔTÉ DE CETTE OFFRE INCROYABLE! 

Plongez dans l’aventure avec l’un de nos tout 
nouveaux Jeep Grand Cherokee 2024!

Explorez le luxe et 
la puissance à un 
prix imbattable.

Magasinez le vôtre dès maintenant 
parmi notre large inventaire 

#JeepGrandCherokee 
#Off reIncroyable #Économies
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MC

Path� nder en 
promotion en location à

3,99 %
EN LOCATION 2 ANS

14 Path� nder 
en inventaire 
de toutes 
les couleurs

CONSULTEZ CHOISISSEZNISSAN.CA POUR PLUS DE DÉTAILS L’ASSOCIATION DES CONCESSIONNAIRES NISSAN DU QUÉBEC

PLUS DE DÉTAILS EN MAGASIN.

Ouvert pendant les rénovations.
2 roulottes pour vous accueillir

115, rue Monseigneur-Blanche Sept-Îles, QC115, rue Monseigneur-Blanche Sept-Îles, QC
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690, avenue Brochu
Sept-Îles, QC G4R 2X5

* Le(s) véhicule(s) peut(vent) être présentés avec de l’équipement en option. Le concessionnaire peut vendre ou louer à plus bas prix. Offres à durée limitée. Les offres peuvent être annulées en tout temps sans préavis (sauf au Québec). Consultez 
votre concessionnaire Ford pour obtenir tous les détails ou appelez le Centre de relations avec la clientèle Ford au 1 800 565-3673. Pour tes commandes à l’usine, un client admissible peut se prévaloir des primes/offres promotionnelles de Ford en 
vigueur soit au moment de la commande à l’usine, soit au moment de la livraison, mais non des deux ou d’une combinaison des deux. Les offres des détaillants ne peuvent être combinées à l’assistance-compétitivité des prix, à ta réduction de prix 
aux gouvernements. aux primes pour la location quotidienne, au programme d’encouragement aux modifi cations commerciales ou au programme de primes aux parcs commerciaux .. Jusqu’au 1er avril 2024, obtenez un taux de fi nancement annuel 
de 4,99 % jusqu’à 60 mois à ta location d’un Ford Edge 2024 neuf. Cette offre s’adresse à des particuliers admissibles, sur approbation du crédit par Crédit Ford du Canada Limitée. Certains clients pourraient ne pas être admissibles au taux d’intérêt 
annuel le plus bas. Par exempte, pour le fi nancement à la location d’un Edge SEL de 51 247 $ (le PDSC comprend les frais de transport et livraison et de RDPRM (2 247 $) ) avec un fi nancement à la location de 4,99 % sur 60 mois. La mensualité 
exigible pour une location sur 60 mois à 4,99 % de taux annuel est de 663 $ incluant un acompte de O $ (la somme de (12} mensualités divisée en 26 périodes correspond à un versement aux deux semaines de 306 $). L’obligation locative totale 
est de 39 756.07 $, la valeur de rachat optionnel est de 20 499 $ et le coût d’emprunt est de 9 007,87 $ (équivaut à un taux d’intérêt de 5,99 %). Certains clients pourraient ne pas être admissibles au taux d’intérêt annuel le plus bas. Un dépôt 
de sécurité pourrait être exigé par Crédit Ford selon les termes et conditions régissant te contrat de crédit du client. Ces offres excluent tes frais d’immatriculation, assurances, le plein de carburant, les droits spécifi ques sur les pneus neufs, la TPS 
et la TVQ. Tous les prix et rabais sont appliqués à partir du prix de détail suggéré par te constructeur  (PDSC ). Certaines conditions et une limite dé 16 000 km par année s’appliquent. Un coût de 0,16 $ par kilomètre s’applique au-delà de la limite 
permise. en plus des taxes exigibles. Taxes sen sus. Toutes les offres de fi nancement à la location ne comprennent pas les options, les droits d’immatriculation, le plein de carburant, les assurances, et les taxes. Tous les prix sont basés sur le prix de 
détail suggéré par le constructeur  (PDSC). © 2024 Ford du Canada Limitée. Tous droits réservés.

à la location sur 60 mois 
sur les Edge 2024

4,99 %
Obtenez

CONSULTEZ 
olivierfordseptiles.com

FORD 
EDGE 2024
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AWD CAMÉRA DÉMARREUR 
SIÈGES/VOLANT CHAUFFANTS
96 896 KM
# 23144A

18 995 $

NISSAN QASHQAI SV 2017

CAMÉRA, DÉMARREUR, 
SIÈGES CHAUFFANTS 
16 184 KM
# U1223

21 970 $

NISSAN KICKS SV 2020

AWD CAMÉRA CUIR TOIT
143 668 KM 
# U1167A 13 945 $

EXECLINE CAMÉRA DÉMARREUR 

SIÈGES CHAUFFANTS
141 449 KM
# 24052A

17 995 $

VOLKSWAGEN JETTA 2019

4 995 $

NISSAN MICRA  2013 MAZDA CX-5 GT 2013

19 970 $DÉMARREUR CAMÉRA 
SIÈGES CHAUFFANTS
97 110 KM
# 24064A

FORD ESCAPE SE 2019

 19 970 $FFW, CAMÉRA, MAGS, 
DÉMARREUR  
47 917 KM
# U1189

NISSAN KICKS SV 2019

19 970 $CAMÉRA CUIR TOIT GPS 
DÉMARREUR  
119 097 KM 
# 7314A

MAZDA CX-3 GT 2018

CAMÉRA, DÉMARREUR, 
SIÈGES CHAUFFANTS 
21 321 KM
# 23164A

20 970 $

NISSAN KICKS SV 2020

19 970 $TA, DÉMARREUR, CAMÉRA, 
BLUETOOTH 2020S
48 982  KM
# U1203

NISSAN KICKS S 2020

Venez nous visiter 
sur Facebook

 2e et 3e chance 
au crédit disponible

6 995 $

CONVENIENCE AWD 
CAMÉRA DÉMARREUR  
107 994  KM 
# U2837A

19 945 $

SUBARU IMPREZA 2020

À HAYON BLUETOOTH
255 645 KM
#  23150B

21 995 $

14 995 $

21 995 $

19 995 $

21 995 $

19 995 $

21 995  $

21 995  $

22 995  $

 23 995 $

106, rue Maltais
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#OffreImbattable  #ÉconomiesÉnormes

#NouvelleVoiture 
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MC

MURANO

Financement 
sur 84 mois à

3,99 %

5 MURANO
EN INVENTAIRE

Offres en vigueur du 1er au 31 mai 2019. ≠ Les offres de location par l’entremise de NCF sont basées sur une allocation de 20 000 km / an (allocation totale de 100 000 km pour un terme de 60 mois) avec kilométrage additionnel à 0,10 $ / km. Le premier paiement et le versement comptant le cas échéant sont requis à la signature du contrat. Les frais d’inscription auprès du RDPRM et les frais d’agent 
pour l’inscription (jusqu’à 77 $ au total) ne sont pas compris et sont payables à la signature du contrat. Les taxes, immatriculation et les assurances sont en sus, et exigés à la signature du contrat. ≠≠ Les paiements ne peuvent être faits hebdomadairement. Ils sont uniquement mentionnés à titre informatif. * Exemple de fi nancement : s’applique au Rogue S 2019 à traction avant et est basé sur un prix 
de vente de 28 828 $ à un taux de fi nancement à l’achat de 0 % pendant 60 mois. 60 versements mensuels de 480 $ avec 0 $ en comptant initial ou un échange équivalent. Les frais de crédit sont de 0 $, pour une obligation totale de 28 828 $. * Exemple de location : le taux de 0 % à la location s’applique au Rogue S 2019 à traction avant et est basé sur un prix de vente de 28 828 $, pour un terme 
de 24 mois, ce qui équivaut à 24 versements mensuels de 471 $ avec 0 $ en comptant initial ou un échange équivalent. Les offres sont sous réserve de l’approbation de crédit par Nissan Canada Finance; elles peuvent être modifi ées, prolongées ou annulées sans préavis. Les concessionnaires peuvent fi xer leurs propres prix. Visitez www.choisisseznissan.ca ou votre concessionnaire Nissan du Québec 
participant pour tous les détails. Des conditions s’appliquent.  © Nissan Canada inc., 2019.

CONSULTEZ CHOISISSEZNISSAN.CA POUR PLUS DE DÉTAILS L’ASSOCIATION DES CONCESSIONNAIRES NISSAN DU QUÉBEC

PLUS DE DÉTAILS EN MAGASIN.

Ouvert pendant les rénovations.
2 roulottes pour vous accueillir

115, rue Monseigneur-Blanche Sept-Îles, QC115, rue Monseigneur-Blanche Sept-Îles, QC

Taux d’intérêt 
à la baisse!
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690, avenue Brochu
Sept-Îles, QC G4R 2X5

Les offres affi chées à titre d’exemple peuvent ne pas s’appliquer à tous les clients et peuvent être assujetties à des restrictions pour 
être combinées à d’autres mesures incitatives en vigueur. Les offres affi chées sont applicables au moment de la publication et 
peuvent changer, être annulées ou venir à expiration. Des restrictions s’appliquent. Visitez votre concessionnaire pour plus de détails.

SUR LES BRONCO 
SPORT 2023 NEUFS 
SÉLECTIONNÉS.

JUSQU’A 
7000 $

UN RABAIS POUVANT ALLER

CONSULTEZ olivierfordseptiles.com  ǀ L
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CAMÉRA CABINE DOUBLE 
BOITE 5.5 PIEDS 
168 873 KM
# 24009A

19 970 $

NISSAN TITAN SV 2018

CLASSIC EXPRESS CAMÉRA 
DÉMARREUR SIÈGES/VOLANT 
CHAUFFANTS
49 192  KM
# 23174A

41 995 $

RAM 1500 2022

DÉMARREUR BOITE 
DE 6.5 PIEDS 
179 493 KM
# U2836A

15 995 $
BLUETOOTH, GROUPE 
ÉLECTRIQUE, BOITE DE 6.5 
PIEDS | 86 243 KM
# 6968A

18 995 $

FORD F-150 XLT 2014

14 895 $

NISSAN FRONTIER SV 2014 FORD F-150 XLT 2014

42 970 $CAMÉRA DÉMARREUR 
SIÈGES/VOLANT CHAUFFANTS
97 679  KM
# U2792A

RAM 1500 REBEL 2019

34 945 $SLT FOURGON UTILITAIRE 
CAMÉRA BLUETOOTH 
76 816  KM
# 36918A

RAM PROMASTER 2021

39 995 $GPS, CAMÉRA, DÉMARREUR, 
SIÈGES CHAUFFANTS
66 477 KM
# R0003

FORD F-150 XLT 2020

CAMÉRA DÉMARREUR 
BOITE DE 6.5 PIEDS 
44 475 KM
# U2846A

48 995 $

FORD F-150 XLT 2021

26 995 $PRO-4X CAMÉRA DÉMARREUR 
SIÈGES CHAUFFANTS 
103 058  KM 
# 24022A

NISSAN TITAN 2018

Venez nous visiter 
sur Facebook

 2e et 3e chance 
au crédit disponible

15 995  $

PORTES/VITRES ÉLECTRIQUES
BOITE DE 6.5 PIEDS  
150 195  KM
# 7088A

20 970 $

FORD F-150 XLT 2015

CAMÉRA, DÉMARREUR 
BOITE 6 PIEDS 
197 772  KM
#  U1099B

28 995 $

16 995 $

36 995   $

19 995  $

41 995  $

24 995 $

44 995  $

21 995  $

49 995  $

45 995  $

106, rue Maltais
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